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По поводу англо-американских 
переговоров в Вашингтоне

На днях в Вашингтоне закончились се
паратные англо-амернканск1ие переговоры.

Эти переговоры состоялись в то время, 
когда в Женеве, в ходе совещания пред
ставителей пяти великих держав и других 
заинтересованных государств по вопросу 
о восстановлении мира в Йидо-Китае, на
метились пути к достижению некоторых 
согласованных решений, способных умень
шить напряженность в международных от
ношениях. Вполне естественно возникают 
вопросы. Чем были вызваны англо-амери
канские переговоры!' Какие цели они пре- 
caeiOiBaJiH и каков их результат?

Для того, чтобы выяснить смысл и зна
чение этих переговоров, следует прежде 
всего учесть характерные особенности ны
нешней международной оостановки.

С одной стороны, последовательная ми
ролюбивая политика Советского Союза, 
хыпайской Народной Респуолики, стран 
народной демократии принесла значитель
ные успехи. Прекращена война в Корее, 
что внесло важные измеаення в междуна
родную обстановку. Нрекращение этой 
войны открыло путь к созыву совещаний 
великих дердкав для обсуждения мер но 
урегулированию назревших международ
ных проблем. Берлинское и Женевское со
вещания ноказали. что им еш ся все осно
вания считать, что спорные международ
ные вопросы могут быть урегулированы 
на основе договоренности и соглашений. 
Существенным вкладом в дело мира явля
ются только что занончившиеся перегово
ры премьера Государственного админист
ративного совета КНР Чжоу Энь-лая с 
премьер-министром Индии Неру и upcMibep- 
ыинистром Бирмы У Ну.

С другой стороны, правящие круги 
США понрежнему продолжают преслову
тую политику «с позиции силы» —  по
литику, ведущую не^к разрядке междуна- 
редной напряженности, а  к дальнейшему 
осложнению международной обстановки. 
Надо быть, однако, слепым, чтобы не В1И- 
деть, 410 эта нолш’ика терпит провал ?а 
iillO'вaлoм. Потерпела крах американская 
агрессия в Корее. Нровалились попытки 
американской дипломатии изолировать 
Китайскую Народную Реснуб.тику и игно
рировать ее как великую державу: ходом 
событии США были вынуждены сесть за 
один стол с Китаем для переговоров в 
Женеве. Потерпели провал попытки (ЗША 
организовать немедленную интервенцию 
занадных держав в Индо-Китае. Нолитака 
«с иооивдги силы» натолкнулась на со
противление европейских Народов созда
нию «евронейского оборонительного сооб
щества». Эта политика встретила сопро
тивление народов 1атинской Америки, вы
ступающих нротив норабощения их a.vie- 
риканскими монополия.ми. Наконец, поли
тика США встречает растущее сопротив
ление со стороны деловых кругов запад
ных стран, заинтересованных в развитии 
норма.1ьных эконо-мических связей с СССР, 
Китаем, странами народной демократии.

Б этих условиях ejne более обострились 
противоречия в лагере капиталистиче
ских стран. «Тройственный союз» США, 
Англии и Франции дал серьезные трещи
ны. Имея в виду резкое обострение англо- 
американских разногласий, лондонская 
«1ай.мс» писала накануне переговоров в 
Вашингтоне; «Ясно одно: разногласия 
Ы'бжду двумя цравительствами серьезнее, 
чем это публично признается». В еще 
большей степени обострились франко-аме
риканские разногласия. Это обосгрение 
за-шло настолько да.теко, что США отказа
лись от мысли о привлечении Франции к 
участию в вашингтонской встрече. Они 
пошли на сепаратные переговоры с Анг
лией, явно предпочитая договариваться е 
нею за сниной Франции и за ее счет. 
При _эгом Эйзенхауэр и Даллес ставили 
своей задачей добиться от Черчилля и 
Лдена более активной поддержки полити
ки США, пустив в ХО'Д все имеющиеся 
средства на-жима на Англию.

Не чать серьезных разногласий в англо- 
анериванском блоке легла и на cobmibct- 
ную  ̂ декларацию Эйзенхауэра и Черчилля, 
опубликованную 29 июня в западной 
прессе под громким названием «Деклара
ции ПРИНЦ1ИП0В политики» США и Англии.

В этой декларации содержатся завере
ния о roTOBiHOCTn США и Англии сотруд
ничать в де.те обеспечения мира во всем 
мире. Авторы этого документа заявляют 
даже, что США и Англ1ия протягивают 
«руку дружбы лШбой стране и воем стра
нам, которые торжественным обязатель
ством и подтверждающими делами пока
зывают, что они Ягелают участвовать в 
справедливом и честном мире».

Сам!и по себе заявления подобного рода 
могут быть встречены Советским Союзом' 
и другими миролюбивыми Странами только 
с сочувствием. Однако заявления, содер
жащиеся в двух первых пунктах деклара
ции Эйзенхауэра и Черчилля, не могут 
рассматриваться изолированно от по
следующих ее пунктов, находящихся в во
пиющем противоречии с заявлениями 
насчет «протянутой руки». Наиболее ха
рактерен в этом отношении третий пункт 
декларации, в котором вслед за словесным 
признанием «принципа самоуправления» и

«независимости всех стран» вновь всплы
вают старые, уже осужденные обществен
ным мнением, но упорно ооерегаемые аме
риканской дипломатией мотивы преслову
той «доктрины отбрасывания ком.муннз- 
ма», а точнее говоря, —  планы порабо
щения свободных народов Соединенными 
Штатами,

Йекларация пытается оправдать эта 
планы насквозь фальшивым, клеветниче
ским утверждением, будто бы ее ' авторы 
проявляют заботу о «суверенных прежде 
государствах,' находящихся сейчас в раб
стве». Но эта клевета с головой выдает 
авторов декларации. Она делает более яв
ственным агрессивный характер планов 
правящих кругов США и Англии в отно
шении стран, вырвавшихся из-под ига 
капиталистического рабства.

В этом пункте декларации со всей от
четливостью выявился тот факт, что 
США. оказывая нажим на своих партне
ров, тянут их к вмешательству в деда 
других стран, тянут их к новой мировой 
войне. Но что означает развязывание но
вой мировой войны в нынешней между
народной обстановке? Развязывааие вой
ны в современных условиях означает до
веденное до крайних преде^юв обострение 
всех противоречии империализма со всеми 
его последствиями.

В этих условиях военные авантюры 
грозят весьма серьезными опасностями 
для тех, кто становится на такой путь, 
не учитывая уроков прошлого.

Путь авантюр —  не новое дело в прак- 
таке империализ-ма. Еще в 1919 году, 
когда молодая Советская Россия лишь ста
новилась на ноли, была предпринята по
пытка задушить ее в колыбели. Известно, 
что эта полытка закончилась крахом. 
Больше того, она оказалась чревата серь
езными опасностями для самих империа
листов, в тылу у которых народы подня
лись на борьбу за свое освобождение. Но 
если империалистам не удалось задушить 
рождающийся новый мир в колыбели, то 
сейчас, когда Советский Союз превратил
ся в могущественную социалистическую 
державу, когда вырос в великую силу со
циалистический лагерь во главе с СССР, 
объединяющий более трети человечества, 
и когда во всем мире растет и крепнет 
движение народов за мир и свободу, —  
авантюристаческие планы империалистов 
и подавно обречены на провал.

Как учит опыт истории.' империалисти
ческая агрессия неминуемо вызывает мо
гучий подъем тех сил, которые все на- 
стейчивее ставят в порядок дня сверже
ние империализма, ^ л и  в результате 
первой и второй мировых войн вырвались 
из капитал иста ческого рабства 900 мил
лионов человек, то третья мировая война 
неизбежно повлечет за собой крах всей 
капиталистической системы. Об этом ни
когда не следует забывать поджигателям 
войны, ко'горые, опираясь на полш'ику «с 
позиции силы», мечтают'о вмешательстве 
в дела других государств,. ведущем! в раз
вязыванию новой мировой войны.

Насквозь фальшивый характер деклара
ции Эйзенхауэра и Черчилля бросается в 
глаза и там, где ее авторы заявляют о 
своем намерении «поддерживать ООН». О 
какой поддержке ООН может идти речь, 
когда правящие круги США на протяже
нии ряда лет подрывают основы этой ор
ганизации, препятствуя велико:^ китай
ской державе занять свое законное место 
в ООН? А разве не разоблачает фальшь 
англо-американской декларации отказ 
представителей США и Англин обсудить 
в Совете Безопасности вопрос о мерах 
против организова.нной извне американ
скими агентами интервенции в Гватемале, 
где США насильственно свергли законное 
правительство?

.Эйзенхауэр и Черчилль вновь заявля
ют, далее, о своей приверженности делу 
создания «ассоциаций, состоящих из над
лежащих стран», —  иначе говоря, только 
из стран, готовых поддерживать агрессив
ные планы правящих кругов США. Это 
заявление говорит о том, что США и Ан
глия попрежнему протавопоставляют идее 
М1ирнО'ГО сотрудничества и коллективной 
безо!пасноети народов принцип создания 
агрессивных военных группировок одних 
государств, направленных против других.

В этой связи следует подчеркнуть всю 
важность и своевременность выдвинутого 
Советским Союзом на Берлинском совеща
нии проекта Общеевропейского договора о 
коллективной безопасности в Европе, ко
торый является альтернативой «европей
ского оборонительного сообщества» и при
зван служ1ить обеспечению дела мира и 
безопасности не только в Европе, но и  во 
всем мире.

В англо-американской декларации со
держится упо.минааие о «всеобщем и ре
шительном сокращешги» вооружений и 
использовании атомной энергии в М1ирньгх 
целях. Это упоминание имело бы свое 
значение, если бы оно подкреплялось 
реальными действиями со стороны США и 
Англии. Известно, что СССР после войны 
значительно сократил свои вооруженные 
силы и расходы по военному бюджету, 
тогда ка® США и Англия продолжают

гонку вооружений.' Известно также, что 
СССР, обладая атомным и водородным 
оружием, неуклонно добивается запреще
ния применения этого оружия и установ
ления действенного контроля над соблюде
нием этого запрещения. Недавно Совет
ский Союз выступил с предложением о 
том, чтобы «соответствующие государства 
приняли на себя торжественное и безого
ворочное обязательство не применять 
атомного, водородного и другого оруж.ия 
массового уничтожения». Только упорный 
отказ правящих кругов США' пойти на 
эти меры помешал достилсению соглаше
ния до этому важнейшему вопросу.

Теперь уже весь М1ир знает, что СССР 
сделал реальный шаг в деде мирного ис
пользования атомной энергии, введя в 
строй первую промышленную электростан
цию на атомной энергии, которая дает 

'ТОК для 11ромышленно:ста и сельского хо
зяйства. Тот факт, что в деле мирного 
использования атомной энергии СССР уже 
оказался впереди США и Англш, —  этот 
факт говорит о многом, и это еще должно 
дать себя знать в дальнейшем.

Что же касается целей США и Англии, 
то они характеризуются в заключитель
ной части деоарации Эйзенхауэра и Чер
чилля заяв.гением о намерении «развивать 
и ноддерживать духовную, экономическую 
и военную силу». Нетрудно понять, что 
ссылка на «духовную» и «экономиче
скую» силу дана здесь с единственной 
целью замаскировать главную задаЧУ. ко
торую ставят перед собой авторы деклара
ции: развитие военной силы, т. е. даль
нейшую гонку вооружении. Совершенно 
очевидно, что сказанное в декларации 
предназначено для того, чтобы снова и 
снова подчеркнуть агрессивные угрозы 
«развивать и поддерживать» «военную 
силу», хотя эти угрозы от постоянного 
повторения отаюдь не становятся более 
убедительными и достигающими прстан- 
ленных целей.

Итак, о чем свидетельствует деклара
ция Эйзенхауэра и Черчилля, опублико
ванная в результате англо-американских 
переговоров?

Эта декларация прежде всего свиде
тельствует о том, что цод давлением аг
рессивных кругов США, стремящихся к 
еще более жесткому прове!дению полити
ки «с П031ИЦИ1И силы», Англия сделала 
шаг но пути уступок этим агрессивным 
кругам. Декларация, однако, характерна 
не только тем, что она говорит, но и тем, 
о чем она умалчивает. Она обходит мол
чанием ряд вопросов, по которым США, 
Англ1ия II Франция в прошлом деоариро- 
вали согласованную пол1итику. Несмотря 
на все старания, авторы декларации ока
зались не в состоянии скрыть серьезных 
разногласий в империалистическом лагере.

Комментарии иностранной печати ука
зывают, например, на то, что США и 
Англия не договорились по вопросу об 
Индо-Кита© и создании военного блока ко
лониальных держав в Юго-Восточной 
Азии. '

Ка.к известно, иравяЩ|Ие круги Англии 
весьма недоверчиво восприниглают предло
жения США о создании этого б.ВД|Ка. В 
Лондоне понимают, что США стремятся 
под предлогом «помощи» Франции и дру
гим колониальным дергкавам 'захватить 
выгодные стратегические и экономические 
позиции в Юго-Восточной Азии. Парируя 
этот план, Иден накануне переговоров в 
Вашингтоне выдвинул, выступая в пала
те общин, свой собственный план для 
Юго-Восточной Азии. Его план, во-пер
вых, предусматривал создание такого бло
ка в Юго-Восточной Азии, ядром которого 
явились бы страны Британской империи, 
и, во-вторых, содержал намек на поиски 
какой-нибудь формы сосуществования 
«коммунистических и некоммунистиче
ских стран».

Несмотря на весьма неопределенный 
характер этого плана, он вызвал резвое 
нетовольство в Вашингтоне. Показатель
но, что 29 июня —  в день 01В01Нчания 
nej^roBopo'B —  в ходе, обсуждения пала
той представителей США законопроекта о 
так называемом «взаимном обеспечении 
безопасности» комиссия по иностранньйи 
делам одобрила специальную поправку. 
Эта поправка гласит, что никакие фонды, 
выделяемые для Юго-Восто'чяой Азии, «не 
должны использоваться для правительств, 
которые обязались по договору поддержи- 
в а р  коммунистечеекю© правление над ка
кой-нибудь определе'нной территорией 
Азии». Нетрудно видеть, что эта поправ
ка носит явно аятиангл1ийский характер 
и направлена прямо против «плана Иде
на», причем Иден, как видно, теперь так
же зачислен в пособники коммунизма.

Обсуждение вопроса о перевооружен1ии 
Западной Германии не внесло новых э.те- 
иентов: Эйзенхауэр и Черчилль лишь под
твердили свою старую позицию, которая 
сводится к  тому, чтобы принудить Фран
цию ратафицировать падажский и  бонн
ский договоры. Шантажируя Францию, 
США угрожают лишить ее... статута ве
ликой державы. Так, бли.зкий к  госдепар
таменту журнал «Юнайтед (1тейте ньюс 
энд Уорлд рипорт» пишет: «США и Анг

лия... начали обсуждать вопрос о том, 
что может быть сделано для того, чтобы 
исключить (!) Францию из руководящей 
тройки вел'иких держав».

Американская печать ставит вопрос о 
том, как же закрыть брешь, образовав
шуюся в Атлантическом блоке в связи с 
тем, что Франция в результате падения 
существовавшего до недавнего времени 
проамериканского правительства отошла 
с передовых позиций в тыл этого блока 
и не проявляет большого желания под
держивать авантюристаческую политику 
Йаллеса. как это дeлav^ocь ранее. Тем 
большую настойчивость проявляют США 
в своих усилиях вовлечь в Атлантиче
ский 6.ДОК Западную Германию, рассчиты
вая использовать в агрессивных целях 
возрождаемый ими гитлеровский вермахт.

Попытки ускорить перевооружение За
падной Германии и включение ее в Ат
лантический блок вызывают глубокое не
довольство и тревогу во французском на
роде. Среди французов все шире распро
страняется убеждение, что Франция смо
жет сохранить и упрочить свои по-зиции 
великой 1ерл;авы лишь в том случае, ес
ли будет проводить неза.виспмую полити
ку, ^соответствующую интересам француз
ской нации и интересам укрепления ми
ра между народами.

Говоря о сепаратных англо-амернкан- 
екях переговорах в Вашингтоне, нельзя 
обойти молчанием еще один вопрос, об
суждавшийся США и Англией, —  вопрос 
об «обмене атомной информацией». Факты 
говорят о том, что Англия не смогла до
биться устуттш от США и в этом вопросе.

Таким образом, итоги сепаратных пе
реговоров в Вашингтоне показывают, что 
их участникам не уда.тось преодолеть раз
ногласий, существующих внутри блока 
капиталистаческих государств, руководи- 
■мого Соединенными Штатами. Больше то
го, дело идет о дальнейшем обострении 
этих разногласий.

Нельзя не видеть, что в настоящих ус
ловиях создалось такое положение, когда 
агрессивные устремления а.чернканских 
правящих кругов не находят полной под
держки даже 'среди союзников США. С 
Францией США не проявили желания до
говариваться. С Анг.1ией они не смогли 
сговориться об устранении разногласий. 
Крупнейшие страны Азии, да и не только 
Азии, открыто выражают свое несогласие 
с политикой ^США. Такие факты свиде
тельствуют об усилении тенденций в изо
ляции наиболее агрессивных кругов США 
на международной арене.

Некоторое «сближение позиций» США 
и Англии, о чем трубит американская 
пропаганда,^ произошло исключительно за 
счет английских уступов. Англия, пошед
шая на переговоры в Вашингтоне, не до
билась осуществления своих планов и 
оказалась в проигрыше, как это с.дучает- 
ся с ней всегда, когда она остается один 
на один с США.

Но что значит для Англии и других 
к.а!пига.твстичеевих стран идти по пути 
уступок агрессивным силам США? Это 
значит^идти по пути подготовки в  новой 
мировой войне. Нет нужды еще раз гово
рить о то», что такой путь чреват ката
строфическими последствиями для тех, 
ВТО сог.дашается стать на этот путь. На
роды Фраяции, Англия и друглх страя, 
испытывающих на себе всю тяжесть аг
рессивной американской яо,титаки, не мо
гут nacciHiBHo, не указывая сопротивления, 
нести бремя этой по.дитави международ
ных авантюр.

В то время как империалистические 
круги США предпринимают новые попыт
ки активизировать планы подготовки аг
рессивной войны. Советский Союз, Кп- 
тапская Народная Респуб.д)ика, все стра
ны демократического лагеря выступают 
КАК решающая сила в борьбе за мир и 
международное сотрудничество, против по
пыток разжечь пламя войны. Они  ̂строят 
и желают развивать и впредь на мирной 
основе свои отношения со всеми страна
ми, в том числе и с капиталистимески- 
мп. Следуя этой генеральной линии своей 
внешней политики, Советский Союз раз- 
ра;ботал и предлоясил на Берлинском со
вещании развернутый план обеснечения 
кол.дектявной безопасности в Европе. На 
Женевстом совещании Советский Союз, 
Китайская Народная Республика, Корей
ская Народно-Демократическан Республи
ка и Демократическая Республика Вьет
нам цредлолсшти развернутые мероприя
тия, направ.11внные на установление и 
упрочение мира в Азии, на укрепление 
мира во всем мире. Тем самым открыты 
новые возможности для налаживания 
международного сотрудничества, для смяг
чения напряженности в международных 
отношениях.

Использование этих возможностей будет 
записеть от того, в какой мере правящие 
круги западных держав сумеют реалиста- 
Ч'вС'Ки оценить обстановку, проникнутся 
пониманием ее и сделают практические 
шаги ПО' пути к  упрочению мира —  по 
тешу единственному пути, который дейст
вительно отвечает интересам народов.

(Передовая «Правды » за 3 июля).

Съезд потребительской 
кооперации СССР

1 июля на съезде уполномоченных по
требительской кооперации СССР продол
жалось обсуждение отчетных докладов 
правления и ревизионной комиссии Цент
росоюза. Делегаты отмечали, что деятель
ность потребительской кооперации отстает 
от возрастающих требований населения и 
колхозов, что возможности для увеличе
ния товарооборота и закупки сельскохо
зяйственных продуктов используются не
достаточно. Организация потребительской 
кооперации слабо ведут борьбу за повы
шение качества товаров для села, недо
статочно воздействуют на промышлен
ность в увел1иченин производства товаров, 
расширении их ассортимента.

Председатель Латвийского потребсоюза 
М. И. Мукке, председатель Вологодского 
областного союза потребительских обществ 
В. В. Луканичев и другие делегаты съез
да указывали, что руководящие органы 
потребительской кооперации не уделяли 
должного внимания строительству торго
вых предприятий. Проектирование и фи
нансирование строительства ведется бес
системно, местным организациям рассыла
ются часто неудовлетворительные проек
ты, они не получают нужных материалов 
и технической помощи.

—  Это, как и многие другие недостат
ки, проис-ходит часто от того, что работ
ники аппарата Центросоюза не знают кон
кретных нужд своих местных организа
ций, —  сказал делегат съезда, председа
тель колхоза им’ени Ворошилова Мошков- 
екого района Новоеибирсвон области А. С. 
.Мальцев.

Член правления Центросоюза М. И. Го- 
реловская рассказала об участии совет
ской кооперации в Мелсдународном коопе
ративном альянсе. Председатель Молдав
ского потребсоюза П. С. Краюшия расска
зал о взаимоотношениях, установившихся

между кооперациями Советского Союза и 
стран народной демократш.

Тепло встретили делегаты представите
лей кооперации зарубежных стран. С при
ветствиями съезду ВЫСТУПИ.ЛИ ч.лен прав
ления центрального совета погре!битель- 
екой кооперации Корейской Народно-'Де.мо- 
кратической Республики Чо Ен Хэн, пред
седатель Центрального совета потребитель
ской кооперации Венгрии Имре Дэгеи и 
председатель Центрального кооперативного 
союза Болгарии Пеко Таков.

2 июля IV съезд уполномоченных по
требительской кооперации СССР продол
жал свою работу.

Бурной и продолжительной овацией де
легаты и все присутствовавшие на съезде 
встретили появление в президиуме товари- 
ще!! К. Е. Ворошилова, Г. М. Ма.деякова, 
А. Ц. Микояна, В. М. Молотова, Н. С. Хру
щева и А. Н. Косыгина.

На съезде продолжается обсуждение от
четных докладов правления и ревизионной 
комитаиж Центросоюза. Делегаты делают 
много критических замечаний и вносят 
практические предложения, направленные 
на устранение недостатков и улучшение 
торгового обслуживания сельского, населе
ния.

Всего в обсуждении отчетных докладов 
правления и ревизионной комиссии Цент
росоюза участвовало '5 6  человек.

На вечернем заседании съезд заслушал 
заключительное слово председателя прав- 
леиия Центросоюза И. С. Хохлова.

С приветствиями съезду выстуиили 
представители кооперативных организаций 
зарубежных стран, тепло встреченные де- 
.легатами.

(ТАОС).

Третий пленум Томского обкома КПСС
2— 3 июля еостоя.лся третий пленум 

Томского обкома КПСС. Пленум обсудил 
вопрос «Об итогах весеннего сева, уходе 
за посевами, о подготовке к  уборке уро
жая и обеспечении выполнения плана за
готовок сельскохозяйственных продуктов

в 1954 году» (дождадчик —  секретарь 
обкома КПСС тов. В. А. Москвин). По 
обсужденному вопросу принято соо'гвет- 
ствующее постановление.

Пленум обкома КПСС избрал членом 
бюро и секретарем обкома КПСС тов. 
Л. Г. Федосеева.

Полностью использовать мош,ную технину
ЧИТА, 2 ИЮ.1Я. (ТАСС). Труженики 

сельского хозяйства об.ласти с большим 
воодушевлением встретил1и постановление 
июньского Пленума ЦК КПСС. На собра
нии ко.ллектива Агинской МТС выступил 
комбайнер тов. Цыбиков.

—  Коммунистическая партия неустан
но заботится о подъеме сельского хозяй
ства, —  сказал он, —  Это видно на при
мере нашей станции. Кадкдый год она 
пополняется новыми прекрасными маши
нами. Наш долг —  высокопроизводитель
но использовать эти маДпины, взять от 
техники все, что она может дать.

Бригадир тракторной бригады тов. Бад
маев в своем выступлении заявил, что их 
бригада в ответ на постановление Плену
ма образцово проведет сенокос и уборку 
хлебов. Он обязался агрегатом скашивать 
ежедневно по 50 гектаров трав;

Горячо одобряя постановление Пленума, 
труженики колхозных полей на проходя
щих повсеместно собраниях и беседах 
обязуются отлично провести начавшийся 
в области сенокос, своевременно подгото
виться к уборке урожая, провести ае в 
сжатые сроки и без потерь.

М е х а н и з и р о в а н н ы е  т о к а  в к о л х о з а х
ХМЕЛЬНИЦКИИ, 2 июля. (ТАСС). В 

колхозах и МТС области проходят смотры 
готовности К уборке урожая. Наряду с 
дальнейшей механизацией уборки приме
няются меры для проведения быстрого и 
высококачественного обмолота, очистки, 
сушки и транспортировки зерна на заго
товительные пункты. К началу уборки 
механизированный ток должен быть соз
дан в каждом кол.хозе. Идет у станов :са 
молотилок, сортировок, веялок, зерноочи
стительных машин, весового хозяйства на 
токах.

Образцово подготовились к уборке уро
жая механизаторы Х'мельницкой МТС. 
Они уберут машинами в обслуживаемых

колхозах 95 процентов всей площади зер
новых, что на 10 процентов больше 
прошлогоднего. Вдвое по сравнению с 
1953 годом увеличивается количество 
механизированных токов в колхозах зо
ны станции. Подсчитано, что благодаря 
этому обмолот и очистка зерна будут про
ведены на 15 дней.раньше прошлогодне
го, а число людей, занятых на этих рабо
тах, сократится втрое. Возрастает коли
чество токов, на которых механизмы бу
дут приводиться в действие с помощью 
электричества.

В колхозах области завершается ремонт 
старых и строительство более 100 новых 
крытых токов.

1  '  ■
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Москва. Всесоюзная сельскохозяйственная выставка. Вид на павильон 
механизации и электрификации сельского хозяйства СССР.

(Фотохроника ТАСС).
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Нота Советского Правительства 
Правительству С Ш А  в связи 
с захватом танкера „Туапсе“

Как уже сообщалось в печати, 24 июня 
Советское Правительство направило Пра
вительству США ноту по поводу захвата 
военным судном типа миноносец советско
го танкера «Туапсе», южнее о. Тайвань, 
в водах, контролируемых военно-морскими 
силами США.

26 июня Посо.льство США в Москве 
прислало Министерству Иностранных Дел 
СССР ответную ноту по этому вопросу, в 
которой Правительство США голословно 
отрицает участие военно-морских сил 
США в незаконном захвате советского 
судна.

В связи с этим, 2 июля МИД СССР на
правил Посольству США следующую но
ту:

«В связи с нотой Правительства Соеди
ненных Штатов Америки от 26 июня 
1954 года относительно захвата советско
го танкера «Туапсе» военным судном юж
нее острова Тайвань Советское Прави
тельство считает необходимым заявить, 
что оно не может признать удовлетвори
тельным ответ Правительства США на но
ту Советского Правительства от 24 июня.

Как уже сообщалось, танкер «Туапсе» 
был захвачен военным судном типа мино
носец 23 июня в открытом море южнее 
острова Тайвань. В своей ноте от 26 ию
ня Правительство США не оспаривает ни 
факта захвата танкера «Туапсе» военным 
судном, ни того, что район открытого мо
ря, в котором имел место захват, находит
ся под контролем военно-морского флота

США. Правительство США в своей ноте 
лишь голословно отрицает участие военно- 
морских сил США в этом незаконном ак
те.

Однако для всех очевидно, что захват 
советского танкера в водах, контролируе
мых флотом и патрулируемых военными 
самолетами Соединенных Штатов, мог 
быть осуществлен только военно-морски
ми силами США, под каким бы флагом 
они ни действовали.

Ввиду изложенного вся ответственность 
за захват советского танкера «Туапсе», а 
также за обеспечение безопасности его 
экипажа, за сохранность танкера и груза 
лежит на Правительстве Соединенных 
Штатов Америки.

Советское Правительство, подтверждая 
свою ноту от 24 июня, заявляет протест 
Правительству США в связи с продолжаю
щимся задержанием советского танкера 
«Туапсе» и настаивает на принятии без
отлагательных мер К освобождению ука
занного танкера, его команды и груза. 
Советское Правительство ожидает, что 
Правительством США будут приняты над
лежащие меры к  предотвращению в буду
щем подобных незаконных действий, гру
бо нарушающих свободу мореплавания в 
еткрытом море.

Вместе с тем, Советское Правительство 
оставляет за собой право потребовать от 
Правительства США возмещения ущерба, 
нанесенного Советскому Союзу в связи с 
захватом танкера «Туапсе».

-□  □  □ -Прием В. М. Молотовым Министра иностранных дел Финляндии Урхо Кекконена
2 июля Министр иностранных дел На приеме приеутютвовал Посланник 

СССР IB. М. Молотов принял главу Фян- ^  г, и -
ляндской правительственной делегации, СССР в Финляндии В. 3. Леоедев. 
Министра иностранных дел Финляндии (ТАСС).
Урхо Кекконена.

П8ревыпални1111 план третьего квартала
Почин коллектива манометрового завода

Воодушевленные решениями партии и 
правительства о дальнейшем развитии на
родного хозяйства страны, повышении 
материального и культурного уровня со
ветского народа, работники промышленно
сти неустанно борются за успешное вы
полнение и перевыполнение государствен
ного плана по всем количественным и ка
чественным показателям. Свои усилия они 
направляют,-прежде всего, на выявление 
имеющихся в каждом предприятии внут
ренних резервов, позволяющих без допол
нительных капитальных вложений значи
тельно улучшить показатели работы каж
дого предприятия, добиться дальнейшего 
роста производительности трудк и сниже
ния себестоимости продукции.

Решения сентябрьского, февральско- 
мартовского и июньск-ого Пленумов ЦК 
КПСС ставят перед нами, работниками со
циалистической промышленности, большие 
и ответственные задачи по своевременному 
и бесперебойному снабжению сельского хо
зяйства всеми необходимыми машинами, 
приборами и материалами, оказанию еще 
большей практической помощи МТС и кол. 
хозам.

В октябре этого года трудящиеся Томска 
будут отмечать 350-летие со дня основа
ния города. Для нас, жителей города Том
ска, это— знаменательная дата, которую 
мы обязаны встретить новыми серьезными 
производственными достижениями.

Мы, рабочие, инженерно-технические 
работники и служащие Томского маномет
рового завода, берем на себя следующие 
обязательства на третий квартал текущего 
года:

1. Досрочно, к 15 сентября, закончить 
выполнение государственного плана девя

ти месяцев по товарному выпуску про
дукции.

2. План третьего квартала по товарно
му выпуску продукции выполнить на ПО 
процентов.

3. План повышения производительности 
труда выполнить на 103 процента.

4. План снижения себестоимости срав
нимой продукции перевыполнить на 1,5 
процента.

5. Получить за третий квартал не менее 
200 тысяч рублей сверхплановой прибы- 
ли.

6. Освоить в третьем квартале серий
ный выпуск дифференциального реле дав
ления, манометра 60 миллиметров в ме
таллическом корпусе и изготовить опыт
ные образцы манометров, работающих от 
внешнего давления.

7. Силами завода выстроить для под
шефного колхоза к 15 августа типо
вое зернохранилище на 200 то-нн 
сортового зерна, в течение июля сделать 
капитальный ремонт локомобиля, в тече
ние третьего квартала разработать проект 
и начать электрификацию подшефного 
колхоза.

8. Досрочно, к 1 сентября, сдать в 
эксплоатацию жилой дом.

Принимая на себя эти обязательства, 
мы обращаемся ко всем рабочим, инженер
но-техническим работникам и служащим 
промышленных предприятий г. Томска с 
призывом— шире развернуть социалистиче
ское соревнование за перевыполнение lua - 
на третьего квартала по всем количест
венным и качественным показателям, 
ознаменовать 350-летие гор. Томска но
выми производственными достижениями.

Обсуждено и принято на собрании .
коллектива завода.

С В О Д К А

о  х о д е  т р а к т о р н ы х  р а б о т  по М Т С  
Т о м с к о й  о б л а с т и  на 1 и ю ля 1954 г.

(в процентах к плану)

1 Асиновская
2 Высокоярская
3 Тунгусовская
4 Поросинекая'
5 Галкинская
6 Еорниловская
7 Елючевская
8 Вороновская
9 Томская

10 Еоломннская
И Ювалинская
12 Парбигская
13 Ерыловская ЛМС
14 Рождественская
15 Еривошеинскаа
16 Чаинская
17 Гынгазовекая
18 Рыбаловская
19 Пышкинская
20 Митрофановская
21 Баткатская
22 МолчаноБская
23 Туганская
24 Уртамская
25 Громышевская
26 Зырянская
27 Гусевская
28 Чердатская
29 Сергеевская
30 Светлянская
31 Старинынская
32 Чилийская
33 Турунтаевская
34 Чажемтовская
35 Петропавловская
36 Ерасноярская
37 Пудинская
38 Парабельск^я

55.8
55.6
52.2
51.4
50.2 
50,0
49.4
47.9
47.3
47.0
45.4
45.2
45.2
43.8
43.8
43.1
43.0
42.7
42.4
42.3
42.1
42.1
41.6
41.0
40.0
39.7
39.6
39.6
39.5
39.1
39.1
38.7
37.1
34.0
31.0
30.3
28.6
28.5

Сельский пионерский 
лагерь

На днях в одном из живописных мест 
Тугаяского района возле с. Конинино от
крылся пионерский лагерь. Сейчас в ла
гере отдыхают 43 пионера.

В подготовка к открытию пионерского 
лагеря активное участие приняли комсо
мольцы и молодежь районного центра. 
Они организовали воскресник и сделали 
все необходимое для встречи своих юных 
друзей. ___________

Механизация работ на рыбозаводе
До последнего времени многие работы на 

Верхне-Еетском рыбозаводе производились 
вручную. Сейчас с вводом в эксплоатацию 
электросиловой станции такие трудоемкие 
процессы работы, как подача воды в це
хи, распиловка леса, обработка тарной до
щечки. механизированы.

П е р е д о в о й  р ы б о л о в е ц к и й  
к о л х о з

Члены рыболовецкой артел1и «Новая 
жизнь, Верхне-Еетского района, добились 
высоких производственных показателей. 
План рыбодобычи второго квартала они 
выполнили свыше чем на 300 процентов. 
За перевыполнение плана рыбаки получа
ют дополнительную оплату более 10 ты 
сяч рублей.

В соревнования рыболовецких бригад 
этого колхоза первенство завоевали члены 
бригады Василия Ананьевича Панова.

К О Р О Т К О
0  Актив областного- комитета Ерасного 

Ереста включился в проводимый в г. Том
ске общественный смотр работы торгую
щих организаций и предприятий общест
венного питания. В смотре участвуют 
около 400 сандружинников.

©  В усадьбе № 5 по Октябрьской улице 
р. Томска о^'крыта новая летняя детская 
оздоровительная площадка. Здесь отдыха
ют учащиеся девятой, сорок пятой и дру
гих близлежащих школ.

т ПЛЕНУМ томского ОБКОМА КПСС
Об итогах весеннего сева, уходе за посевами, о подготовке к уборке 

урожая и обеспечении выполнения плана заготовок 
сельскохозяйственных продуктов в 1954 году

И з доклада секретаря обкома КПСС тов. В. А . Москвина

.'■If/

—  С 21 по 24 июня 1954 года,— ска
зал тов. Москвин, —  состоялся очередной 
Пленум ЦЕ ЕПСС. Пленум рассмотрел во
прос об итогах весеннего сева, уходе за 
посевами, о подготовке к уборке урожая и 
обеспечении выполнения плана заготовок 
сельскохозяйственных продуктов в 1954 
году._

Пленум ЦЕ ЕПСС подвел первые итоги 
борьбы за выполнение решений сентябрь
ского и февральско-мартовского Пленумов 
ЦЕ ЕПСС и наметил развернутую програм
му дальнейшей борьбы за подъем сельско
го хозяйства в стране. ^

Несмотря на трудности, вызванные за
поздалой весной, колхозы, МТС и совхозы 
страны провели нынче весенний сев з 
болев сжатые сроки, чем в прошлом году. 
Повысилось качество сельскохозяйствен
ных работ.

Замечательных успехов достигли колхо
зы и совхозы в освоении целинных и за
лежных земель. План сева на целинных и 
залежных землях значительно перевыпол
нен почти всеми ранона.чи страны.

Улучшилась работа МТС. Повысилось 
качество тракторных работ.

Одновременно с этим Пленум ЦЕ КПСС 
указал на наличие серьезных недостат
ков в проведении весеннего сева в ря
де краев и областей, а также в организа
ции ухода за посевами, заготовках кор
мов и в деле подготовки к уборке урожая.

Пленум ЦК КПСС поставил перед пар
тийными, советскими и сельскохозяйст
венными органами, перед всеми работни
ками сельского хозяйства ответственные 
задачи, разработал . мероприятия, на
правленные на успешное выполнение и 
перевыполнение планов 1954 года по уве
личению производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

Характеризуя итоги весеннего сева в 
колхозах Томской области, тов. Москвин 
сказал, что, претворяя в жизнь намечен
ную партией и правительством программу 
дальнейшего мощного подъема сельского 
хозяйства, областная партийная организа
ция, МТС и колхозы в текущем году про
вели весенний сев лучше, чем в прошлом 
году. План сева яровых областью выпол
нен на 102,2 процента, яровой пшеницы—  
на 110,7 процента, льна-долгунца —  на 
110 процентов. Пшеницы нынче посеяно 
на 3 тысячи гектаров больше, чем сея
лось ее до войны. На 3,5 тысячи гекта
ров больше, чем в прошлом году, посеяно 
льна-долгунца, на 70 процентов больше 
прошлогоднего посеяно силосных культур.

В текущем году значительно организо
ваннее, чем в прошлом году, провели сев 
такие районы, как Туганский, Шегар- 
ский, Молчановскин, Ерпвошеинскпй.

Организованно вели весенние посевные 
работы Кожевниковский, Парбигскип, бак- 
чарский и Чаинскин районы. Многие кол
хозы этих районов провели сев яровых 
зерновых культур и льна за 10— 12 дней.

Неско.лько повысилось качество посев
ных работ: сев бы.л проведен в более сжа
тые и лучшие агротехнические сроки; 
больше, чем в прошлые годы, посеяно яро
вых культур по парам и зяби, 90 про
центов посевных п.лощадеп засеяны сор-, 
товыми семенами.

Многие колхозы на значительно боль-’ 
ших площадях, чем в прошло^! году, про
вели сев перекрестным и узкорядным спо
собами, больше ПОДКОР.МИЛИ д  проборонили 
озимых, внесли местных и минеральных 
удобрений. На 8 5 , процентов картофель 
был по1сажен квадратно-гнездовым спосо
бом. Впервые в области на площади 3.000 
гектаров произведен по-сев кукурузы на 
си.лос. Перевыполнен план строительства 
теплиц и парниковых рам.

Благодаря повышению культуры земле
делия виды на урожай яровых и озимых 
культур в области в текущем году значи
тельно лучше, чем в прошлые годы.

Успехи в проведении весеннего сева яв
ляются результатом большой по.мощи, ока
занной области со стороны государства, 
результатом высокой трудовой активности 
колхозников, работников МТС и специа- 
Л1ИСТОВ сельского хозяйства и улучшения 
организационно-партийной и массово-по- 
лигичесЕой работы райкомов ЕПСС и пер
вичных парторганизаций колхозов и МТС.

Однако огромные резервы колхозов и 
МТС используются еще крайне слабо, В 
области не выполнен план посадки кар
тофеля, овощей.

В ТомЬком, Парабельском и некоторых 
других районах остались неиспользован
ными семена многолетних трав, а в Аси- 
новском, Еолпашевс.ком и Шегарском рай
онах —  семена кукурузы.

Тегульдетский, Верхне-Еетский, Васю- 
ганский, Александровский и Пудинский 
районы не выполнили государственные 
планы сева.

С большим опозданием выполнил план 
сева Зыря:нский район.

В некоторых колхозах Пышкино-Тронц- 
кого, Еожевниковского. Еривошеинского и 
других районов не был выполнен план аг
ротехнических мероприятий, грубо нару
шалась агротехника предпосевной обра
ботки почвы, при посеве и внесении в 
почву удобрений.

. В ряде колхозов неправильно были из
готовлены и плохо использованы торфоне- 
регнойнре горшочки, а также не была 
обеспечена строгая прямолинейность при 
квадратно-гнездовой посадке картофеля и 
кукурузы.

Областное управление сельского хозяй
ства, многие директора, агрономы хМТС и 
агронО’МЫ колхозов не обеспечили полного 
проведения в жизнь утвержденного обл
исполкомом минимума обязательных агро
технических требований для колхозов.

Партийные, сО'Ветские и сельскохозяй
ственные органы еще не приняли всех 
мер к подъему значительной части от
стающих колхозов, МТС и районов. В ря

де колхозов и районов организаторская 
работа находится на низком уровне, не 
отвечает возросшим хозяйственным и по
литическим задачам. Перестройка руко
водства сельским хозяйством далеко еще 
не завершена. Руководители многих МТС 
не сумели еще охватить всего боль
шого объема работ по руководству колхо
зами, а райисполкомы отошли от ра’зреше- 
кия многих важных практических гюпро- 
сов. Многие квалифицированные специа
листы, направленные в МТС из промыш
ленности, медленно осваивают новую рабо
ту.

Эти ошибки и промахи необходимо 
учесть и не допускать при проведении в 
дальнейшем сельскохозяйственных работ.

Важнейшая задача партийных, совет
ских и сельскохозяйственных органов, 
руководителей МТС и колхозов состоит в 
том, чтобы на основе наиболее полного 
использования имеющихся в МТС и колхо
зах техники и трудовых ресурсов обеспе
чить высококачественный уход за посева
ми, организованно провести сенокос, сило
сование, в достатке обеспечить животно
водство грубыми и сочными кормами; бы
стрее завершить подготовку всех колхозов 
и МТС К уборке урожая и заготовкам 
сельскохозяйственных продуктов; органи
зовать проведение уборки урожая в сжа
тые сроки и без потерь; провести свое
временный посев озимых и вспашку зяби; 
обеспечить выполнение каждым колхозом 
своих обязательств перед государством по 
сдаче сельскохозяйственных продуктов в 
установленные сроки.

Успешное выполнение всех этих работ 
позволит уже в текущем году добиться 
значительного подъема всех отраслей 
сельского хозяйства области, больше дать 
Родине сельскохозяйственных продуктов, 
создать ® колхозах в необходимых разме
рах семенные, фуражные, • стра.ховые и 
другие общественные фонды, увеличить 
выдачу колхозникам хлеба, других про
дуктов и денег на трудодни.

Тов. Мо’Сквин указьдвает на нетерпимую 
ие'длительность в ряде районов в прозеде- 
нин ухода за посевами и подготовке к 
уборке урожая. На 25 июня было пропо
лото льна только 22 процента, зерновых 
культур и того меньше, также совершен
но неудовлетворительно ведется между
рядная обработка картофеля и ^овощей.

Областное управление сельского хозяй
ства, многие руководители МТС и icoixo- 
зов слабо брганизуют борьбу с вреди
телями сельскохозяйственных растений.

Надо решительно улучшить уход за 
зерновыми и техническими культура
ми, в ближайшие дни завершить про
полку яровых зерновых культур п .льна. 
Там, где в посевах оказалось большое ко
личество сорняков, особенно осота, пропо
лочные работы нельзя 11|)екпащать до пол
ного удаления этих сорняков. БысТ|Зее 
надо провести подкормку посевов льна.

Особого внимания партийных и совет
ских органов, ])уководителей МТС и кол
хозов в текущем году требует уход за 
пропашными культурами. В прошлые ю- 
ды п,лохие урожаи этих культур многие 
колхозы получали именно потому, что не 
проводили их междурядной обработки.

В текущем году много картофеля и ку
курузы на силос посажено квадратно- 
гнездовым способом, а овощей —  квадрат
ным способом. Это крупное достижение в 
возделывании этих культур —  важнейшее 
условие получения высокого урожая.

Сейчас надо принять меры к  Гуезуслов- 
ному выполнешю планов тракторных ра
бот по междурядной обработке пропашных 
культур в каждой МТС. В ближайшие 
два— три дня надо разве1)нуть и нровеста 
первую междурядную обработку картофе
ля, кукурузы, ранних овощей, а затем 
махорки и поздних овощных культур, во 
всех без исключения колхозах. Надо пол
ностью использовать на это дело имею
щиеся тракторные орудия, на мелких 
участках организовать междурядную об
работку пропашных культур на конном 
тягле —  конными пропашниками и окуч
никами. Одновременно с этим следует 
широко провести подкормку картофеля, 
кукурузы и других культур, в  течение 
июля необходимо- провести, как минимум, 
по две. а на многих полях и по три мелс- 
дурядных обработки пропашных культур.

в  уходе за посевами имеет большое зна
чение борьба с вредителями сельекохозян- 
ственных растений. Необходимо организо
вать ежедневное тщательное наблюдение 
за всеми посевами, в каждом районе и 
колхозе иметь достаточное количество 
ядохимикатов, чтобы по мере появления 
вредителей вести активную борьбу с ни
ми.

На посевах озимых и гречихи в этом 
году нужно провести в широких размерах 
дополнительно'е искусственное опыление, 
как важное средство повышения уро.’кай- 
ности этих культур.

#1адо повести решительную борьбу с по
травами посевов.

Чтобы успешно справиться со всем ком
плексом работ по уходу за посевами, не
обходимо в каждом районе, МТС, колхозе и 
бригаде иметь план проведения этих ра
бот, выделить определенное количество 
колхозников и механизаторов, живого 
тягла и не отвлекать их до полного за
вершения работ по уходу за посевами. Ни. 
в какой мере нельзя ослаблять работы но 
уходу за посевами во время сенокоса и 
уборки зерновых культур. Необходимо 
улучшить организацию труда на этих ра
ботах, добиться устранения обезлички и 
повышения производительности труда пу
тем применения индивидуальной и мелко
групповой сдельщины.

Надо укрепить звенья по техническим и 
пропашным культурам и повысить их 
роль и ответственность в уходе за посе
вами, в получении высокого урожая.

Райкомы партии, райисполкомы, пер
вичные партийные организации и сельсо

веты должны обеспечить действенный кон
троль и организаторскую работу но вы
полнению работ по уходу за посевами.

—  В колхозах области,— отметил доклад
чик, —  неудовлетворительно выполняется 
государственный план развития общест
венного животноводства, и особенно ь Ту- 
ганском и Томском районах. ,

Туганский, Томский, да и многие дру
гие райкомы партии еще неудов:штвори- 
тельно выполняют указания сентябрьского 
Пленума ЦЕ ЕПСС по дальнейшему разви
тию общественного животноводства. Не 
случайно поэтому во многих колхозах в 
зимний период допущен падеж скота, зна
чительное количе1Ство скота разбазарено, 
скот вышел на пастбища истощенным.

Главная причина плохого состояния 
животноводства— в запущенности кормовой 
базы во многих колхозах. Так, • например, 
из-за недостатка кормов в Пудинском рай
оне сокращено поголовье крупного рогато
го скота и свиней. ,

Сократилось поголовье скота в Карга- 
сокском, Верхне-Еетском и некоторых дру
гих районах. .

Вопрос создания прочной ко’рмозой 
базы для общественного животноводства 
ежегодно недооценивается и в Зыряпсиом, 
Томском, Еодпашевском районах.

Июньский Пленум ЦЕ ЕПСС обязал 
партийные, советские и сельскохозяйст
венные органы немедленно устранить 
имеющиеся в МТС и колхозах недосгатки 
в деле проведения сеноуборки, обеспечить 
уборку трав в лучшие сроки и завершить 
повсеместно сеноуборочные работы до на
чала уборки хлебов, не допускать разрыва 
между скашиванием трав и скирдованием 
сена, обеспечить выкашивание всех сено
косных площадей в лесах, на полосах от
чуждения железных и шоссейных дорог, 
на зем.лях гоеземфонда и гослеефонда.

Наряду с развертыванием работ по за
готовке кормов силами МТС. нужно ис
пользовать все конные сенокосилки, ко
сить траву на неудобных для работы ма
шин лугах вручную.

На заготовку кормов надо широко при
влечь всех колхозников, максимально вы
свободив их от внутрихозяйственных и 
других работ, а также трудоспособное 
сельское население, население рабочих по
селков и городов.

Для того, чтобы повысить производи
тельность труда, надо добиться выезда 
колхозников на весь срок сеноуборки на 
луга, организовать общественное питание, 
бесперебойную работу детских лелей и 
площадок.

Необходимо не только широко разъяс
нять колхозникам порядок оплаты труда и 
меры поощрения на заготовке кормов, но 
практически выполнять их с самого на
чала сеноуборки.

Под особым контролем партийных и со
ветских органов, руководителей МТС и 
колхозов доллено быть качество заготовки 
кормов, точный учет их и сохранность.

Надо прекратить практику сметывания 
сена мелкими • копнами— по 6— 10 цент
неров в стогу. Хорошо подсушенное сено 
на.до метать крупными стогами.

ЦЕ ЕПСС указал, что для повышения 
продуктивности общественного живогно- 
во,дства особенно важно обеспечить осиль, 
ное кормление скота сочными кормами. 
Для этого нулгно заложить силоса но 
6— 8 тонн на корову, выполнить установ
ленный план за счет силосования дикора
стущих трав, а кукурузу и подсолнечник 
засилосовать сверх плана.

МТС обязаны помочь ко,лхозам подгото
вить необходимое количество силосных 
соорулювий, использовать для этого име
ющиеся канавокопатели, бугдьдозеры, а 
также и простейшие пр1И1Способления для 
землеройных работ.

По.\ющь в строительстве силосных ба
шен должны оказать лесозаводы области.

Некоторые колхозы испытывают затруд
нения в транспортировке зеленой мас
сы на силос. В этом деле им должны по
мочь МТС и районные организации.

Еолхозы области в текущем году посе
яли значительно больше, чем в  прошлые 
годы, кормовых культур. Это очень важ
ный резерв для накопления кормов. Зада
ча заключается теперь в том, чтобы пра
вильным уходом обеспечить их высокий 
урожай и во-время убрать, правильно за
ложить на зимнее хранение.

Серьезным резервом для обеспечения 
скота кормами является заготов
ка соломы. Необходимо категорнче. 
ски запретить работу комбайнов без соло
мокопнителей и организовать уборку со
ломы сразу же вслед за работой комбай. 
нов. Для этого Б каждой МТС надо подго
товить волокуши, стогометы и другие 
средства для максимальной механизации 
сбора и скирдования соломы. Помимо этого 
надо изготовить в колхозах конные воло
куши, как это делали в прошлые годы в 
колхозе «Северное сияние», Бакчарского 
района.

Тов. Москвин, остановившись на вопро
се о выполнении плана увеличения пого
ловья скота, отметил, что особетгно 
неудовле-творительно обстоит, дело с вы
полнением плана в таких районах, как 
Туганский, Шегарский, Зырянский, Том
ский. и некоторых других.

Для того, чтобы обеспечить безусловное 
выполнение государственного плана цо 
увеличению по1головья скота, необходимо 
обеспечить полное сохранение всего скота 
от падежа, развефнутъ контрактацию и'по
купку скота у сельского населения.

Надо серьезно поставить дело откорма 
и нагула скота, О1собенно свиней, чтобы 
обеспечить сдачу государству скота хоро
шей упитанности. Необходимо использо
вать пастбищный период содержания для 
максимального повышения продуктивно
сти скота, выполнить во что бы то ни 
стало план по надою молока, настригу 
шерсти и подготовить скот к зимовке в 
хорошей упитанности.

Надо■своевременно провести все рабо
ты, связанные с подготовкой животно
водческих ферм к зиме, организовать 
строительство новых животноводческих 
помещений. Серьезную помощь колхозам 
в этом должны оказать МТС своим 
транспортом, пилорамами и, где это 
возможно, рабочей силой.

Областное управление сельского хо
зяйства, областные конторы «Водстрой» и 
«Сельэлектро» должны оперативней ре
шать вопросы, связанные с внедрением 
на животноводческих фермах механизации.

Уборка урожая является важнейшим за
вершающим этапом работы в сельском 
хозяйстве.

Убрать богатый урожай в короткие 
сроки и без потерь —  задача огромной 
хозяйственной и политической важности. 
Пленум ЦЕ ЕПСС обязал обеспечить бы
стрейшее завершение подготовки к убор
ке, организованное развертывавие и ус
пешное проведение уборки урожая без 
потерь.

Однако подготовка к уборке урожая 
во многих МТС и колхозах об.дасти ведет
ся совершенно неудовлетворительно. На 20 
июня МТС области отремонтировали ком
байнов только 21 процент, вдвое меньше 
того, что бы.то отремонтировано на эту 
дату в прошлом году. Особенно плохо ор
ганизован ремонт комбайнов в Пышкии- 
ской, Асиновской, Молчаяовской и Пара- 
б'ельской МТС.

Это результат того, что директора и 
главные инженеры МТС не осуществляют 
оперативного, повседневного руководства, 
ремонтными работами, а райкомы партии 
и райисполкомы, областное управлише 
МТС не обеспечивают строгий контроль за 
ходом ремонта. Во многих МТС ремонт 
ведется осужденным бригадным мето.дом, 
нс применяется передовой узлов-ой ме
тод, низка трудовая дисциплина среди 
ремонтников.

Управление материально-техничсокого 
снабжения срывает своевременную достав
ку МТС необходимых запасных частей и 
материалов.

Райкомы партии и райисполкомы, ди
ректора МТС должны добиться того, чтобы 
к 10— 15 июля были приведены в пол
ную готовность все уборочные машины 
МТС.

Необходимо своевременно подготовить 
и конные уборочные машины колхозов,

Тов. Москвин особо пО'Дчеркнул. что 
хлебоуборку в этом году можно будет ус
пешно пре-вести тольке при условии вы- 
секо-производительноро» использовавия к-ом- 
байнов и простейших хлебоуборочных ма
шин.

Большое внимание надо уделить под
готовке крытых навесов, сушильного хо
зяйства и мехавизированных токов в кол- 
хозах.

Вааснейшая задача МТС —  помочь 
своими техническими сила-ми механизиро
вать подработку и сушку зерна в обслу
живаемых .кюлх-озах. Надо добиться, чтобы 
нс только в каждом к-олхозе, но и в каж
дой крупной по-те-водческий бригаде была 
суши.дка, крытые навесы и механ’изиро- 
ванныи Т0К. Необходимо отремонтировать и 
вновь построить не. менее 2.000 врытых 
наве-сов, подготовить не менее 300 меха- 
низ-ир-оваиных toikob. Эго очень большая и 
ответственная работа, выполнить ее надо 
в течение июля. За этот же срок надо 
-подготовить и продезин(1)1Ицировать скла
ды, п-одгоФОЕИть траншортные щоед-ства, 
мешки, бестарки. На каждом току надо 
иметь весы.

В каждой МТС надо иметь необходюше 
количество хорошо подготовленных ком- 
байне-ров и штурвальных и других работ- 
и-иков комбайновых агрегатов.

Чтобы улучшить техническое обслужи
вание тракторных бригад, МТС о-бязаны 
оборудовать автопередвнжные мастерские, 
укомплектовать их квалифицированными 
кадрами, снабдить ходовыми запасными 
частями, отдельными узлами и инструмен
том. Надо также во-время завезти во все 
МТС горючее и смазочные материалы. *

В текущем году на всех комбайнах 
необходимо использовать выгрузочные 
шнеки для разгрузки зерна в автомашины 
и бестарки, широко применять приспо
собления на комбайнах для уборки влаж
ных и засореивых хлеб-ов, которые при
меняет знатный комбайнер Чилннюкой 
МТС 3. А. Ходо-ре-нко. Его простые и оче-нь 
важные усовершенствования комбайна 
для работы в наших условиях, описанные 
им в брошюре «1085 тонн' зерна на ком
байн за сезон», имеют огромное значение 
для повыше-ния, производительности труда 
на уборке, ликвидации потерь урожая.

В этом году то-в. Ходоренко ставит за
дачу —  намолотить 1.500 тонн зерна.

У на-с есть немало и других новаторов 
механизированной уборки: комбайнеры 
Борило и  Грахов в Пышкинской МТС, 
Еоролера в Поросннской МТС, льнотерс- 
бИльщик Занин в Галкинской МТС, вы
полнивший в 1953 году три сезонных 
нормы, и другие.

Задача состоит в том, чтобы опыт этих 
новаторов широко внедрить во всех МТС 
области.

До начала уборки урожия в каягдом 
к-олхоое, в каждой полево-дчеокой я  трак
торной бригаде надо составить рабочие 
планы уборки урожая, сдачи зерна госу
дарству, предусмотреть в этих планах 
также проведение работ, совпадающих с 
уборкой —  сев одамых, лущение стерни, 
зяблевую пахоту, уборку, обмо,тат и рас
стил льна и другае работы.

В тракторньк бригадах необходимо до, 
начала уборки хлебов закрепить за каж
дым комбайновым агрегатом участки хле
бов в натуре, обеспечив осмотр и приемку 
каждого участка комбайнерами, разрабо
тать и утвердить график работы и мар
шруты церемещення комбайновых агрега
тов.

(Окончание на 3-й стр.).
-'-At!
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I I I  П Л Е Н У М  Т О М С К О Г О  О Б К О М А  К П С С
Об итогах весеннего сева, уходе за посевами, о подготовке 

к уборке урожая и обеспечении выполнения плана заготовок 
сельскохозяйственных продуктов в 1954 году

S' i

(Окончание).

 ̂До начала уборки урожая необходимо 
оборудовать в каждом колхозе. благо
устроенные полевые станы, организовать 
общественное питание. Следует принять 
меры по улучшовию организации труда 
в полеводческих бригадах, навести поря
док в учете трудодней.

Решающую роль на уборке урожая, 
как и вообще в развитии сельского хозяй
ства, играют МТС. Необходимо обратить 
внимание на звономические показатели 
работы МТС, неустанно бороться за сни
жение себестои.мости тракторных работ, 
за рентабельную работу МТС.

В постановлении Пленума ЦК КПСС 
сказано: «Увеличение хлебных ресурсов 
в нашей стране в значительной мере за
висит от уборки урожая в короткие сро
ки и без потерь. Нельзя далее терпеть 
такое положение, когда из-за неоргани
зованности и плохого использования тех
ники МТС, колхозы и совхозы затягивают 
уборочные работы и допускают большие 
потери урожая».

В нашей области в этом году уборочная 
площадь возрастает. Для того, чтобы про
вести уборку РЖ1И за 5— 7 дней, яровой 
пшеницы —  за 10 дней, а всех зерновых 
культур— за 25— 30 рабочих дней, надо 
высокопроизводительно использовать каж
дый комбайн, все простейшие уборочные 
машины.

Июньский Пленум ЦК КПСС обязал оце
нивать работу комбайнера не только по 
сезонной выработке, но и по выполненаю 
им дневных заданий, не только по коли
честву скошенных гектаров, а, прежде 
всего, по количеству намолоченного зёрна 
с гектара.

На уборке урожая надо взять под конт
роль работу каждого комбайнового агрега
та, выделить из числа партийного и со
ветского актива организаторов на каждые 
3-7-5 комбайнов с тем, чтобы обеспечить 
бесперебойную и высокопроизводительную 
работу комбайнов.

Очень важно в нашей области ис
пользование конных уборочных ма
шин, уборку урожая ими можно начать 
на 5— 7 дней раньше массовой комбай
новой уборки, тем самым выиграть во вре
мени и устранить потери урожая. Вслед 
за косовицей хлебов простейшими :яаши- 
нами надо организовать в^зку снопов и 
укладку их в крестцы, бабки, суслоны, 
подгребание и сбор колосьев и своевремен
ное скирдование скошенного хлеба, орга
низовать беоперебойную- работу молотилок 
МТС и колхозов, чтобы 0;беспечять свое
временный об.молот этого хлеба, быструю 
сдачу хлеба государству.

Для устранения потерь при уборке 
необходимо с первых же дней установить 
строгий контроль за качеством уборочных 
работ. Следует проводить обязательную 
ежедневную приемку убранных площадей, 
устраняя обнаруженные недостатки, орга
низовать тщательный учет зерна, по
ступающего от комбайнов я  молотилок, 
производить обязательное взвешивание 
хлеба на току, при вывозке на заготови
тельные пункты и при сдаче в амбары.

Важнейшим условием быстрого и высо
кокачественного проведения уборки зер
новых является внедрение поточного 
метода на уборке.

Убо'рку технических культур надо ве
сти одно1врем©нно с уборкой зерновых 
культур.

Колхозники и механизаторы МТС обя
зались в этом году перевыполнить план 
сева и заготовок пр01дукции льна. Колхозы 
области перевыполнили нынче план сева 
льна. Теперь надо обеспе'шть своевремен
ную уборку и перевыполнение плана за. 
готовок льнопродукции.

На уборке льна у нас будет использо
ваться не менее 300 льноуборочных ма
шин. При правильном использовании этих 
машин можно механизиро-вать теребление 
льна почти на 80 процентов и убрать 
Biecb лен не более чем за 10— 12 дней.

Областное управление сельского хозяй
ства и. директора МТС должны принять 
срочные меры по завершению ремонта 
льноуборочных машин и укомплектованию 
их машинистами, трактористами и по
стоянным составом колхозников.

Во всех льносеющих колхозах надо 
своевременно закончить строительство но
вых и ремонт имеющихся сушилок, наве
сов, а также строительство стеллажей и 
островьев для сушки вороха в колхозах, 
где будет проводиться уборка льна ком
байнами.

Контора «Загоглен» обязана подгото
вить материально-техническую базу для 
приемки льна.

Постановлением Совета Министров СССР 
и ЦК КПСС «о мерах по подъему льно
водства и усилении материальной заин
тересованности колхозов и колхозников Б 
увеличении производства льна и конопли» 
нредусмотрепы новые, очень важные меры 
повышения материальной заинтересозан- 
ности колхозов в возделывании льна.

Эти меры надо широко разъяснять 
колхозникам и практически осуществлять. 
Необходимо покончить с недооценкой льно
водческих звеньев и укрепить их.

Кожевниковскин, ‘ Шегарский, Томский 
и Пышкино-Троицкин районы обязаны 
обеспечить выполнение плана возделыва
ния махорки и своевременно выполнить 
планы заготовок махорочного сырья.

Уборка -картофеля и овощных культур 
во многих колхозах Томского. Туганского, 
Зырянского и некоторых других районов 
в прошлом году проводилась с большим 
опозданием, не было принято необходимых 
мер к хранению собранного урожая, что 
привело к большим потерям.

В текущем году нельзя допустить по
добных фактов. Недовыполнение плана по
садки картофеля и овощей тем более обя
зывает нас вырастить хороший уродсай 
их и убрать не позднее 10— 15 сентября, 
не допустить каких-либо потерь.

Важнейшей задачей в уборочный пе
риод является своевременное проведение 
уборки урожая с семенных участков и 
полное обеспечение каждого колхоза соб
ственными сортовыми семенами, создание 
в установленных размерах страховых и 
переходящих фондов.

Наряду со своевременной уборкой урожад 
с семенных участков и обеспечением кол
хозов собственными доброкачественными 
семенами сельскохозяйственных культур, 
следует обратить внимание на выполнение 
плана заготовок сортовых семян. Для 
этого необходимо до уборки урожая про
вести тщательную оценку сортовых i:oce- 
вов, своевременно оформить акты апроба
ции и представить их на пункты «За- 
готзерно», которые будут обеспечивать 
приемку сортовых семян.

Рожь, как отметил тов. Москвин, в раз
витии зернового хозяйства области и уве
личении производства зерна имеет исклю
чительно валгное значение. Чтобы поднять 
урожайность озимой рж1И, надо своевремен
но и доброкачественно вести вспашку па
ров и обработку паро-вого клнна, больше 
вносить органических и минеральных 
удобрений, не нарушать сроки озимого се
ва, посев производить только доброкаче
ственными семенами, вести у.ход за посе
вами. Осенью нужно произвести подкорм
ку озимых, а зимой —  снегозадержание.

Весна этого года еще раз показала, что 
для того, чтобы успешно проводить ьосен- 
ний сев, надо иметь зябь. Цоэтому, наря
ду с уборкой урожая и севом озимых, 
колхозы должны напахать зяби на весь 
план сева яровых 1955 года, в широких 
размерах провести лущение стерни. На- 
стойч1ивее надо выполнять план освоения 
целинных и залежных земель.

Июньский Пленум ЦК КПСС напомнил 
руководителям партийных, совет-ских, 
сельскохозяйственных и заготовительных 
органов, что выполнение государственных 
планов заготовок зерна и других .сельско
хозяйственных продуктов является важ
нейшей обязанностью колхозов и совхо
зов. Пленум обязач партийные, советские, 
сельскохозяйственные и заготовительные 
органы улучшить руководство делом заго
товок и закупок сельскохозяйственных 
продуктов, обеспечить укрепление госу
дарственной и заготовительной дисципли
ны, новысить требовательность к руково
дителям партийных, еоветск1их. сельско
хозяйственных. заготовительных органов 
за выполнение колхозами, совхозами, ин
дивидуальными сдатчиками всех обяза
тельств перед государством.

Партией и правительством за после,тнее 
время проведены важные меры по ликви
дации грубых нарушений погектарного 
принципа исчисления обязательных по
ставок продуктов, серьезных ошибок в 
планировании заготовок. Уве.чячены госу
дарственные закупки сельскохозяйствен
ных продуктов по повышенным закупоч
ным ценам, введены другие меры по по
вышению материальной заинтересованно
сти колхозов и колхозников Б ра.звитми 
сельскохозяйственного производства, что 
создало благоприятные условия для зна
чительного увеличения в текущем году 
размеров заготовок и закупок се.чьскохо- 
зяйственных продуктов и успешного их 
проведения.

В этом году наша область доллша дать 
государству Зерна, картефеля, овощей, 
продуктов животноводства больше, чем в 
прошлом году. Поэтому партийные, совет
ские, сельскохозяйственные, заготови
тельные органы должны улучшить руко
водство делом заготовок и закупок сель
скохозяйственных продуктов.

Во многих районах области неудовлет
ворительно обстоит дело с подготовкой к 
хлебозаготовительной кампании. В теку
щем году предстоит сдать государству 
зерна значительно больше, чем в прошлом 
году, а пункты «Заготзерно» к  приему 
нового урожая готовятся Плохо.

Крупным недостатком в подготовке 
материально-технической базы пунктов' 
«Заготзерно» продолжает оставаться слабая 
механизация разгрузки зерна.

Колхозы области теперь имеют 150 
автомашин, однако значительная часть 
их находится в неисправном со
стоянии и не обеспечена водителями. Пло
хо обстоит дело также с подготовкой ав
тотранспорта и в тресте «Союззагот- 
транс».

Успех вывозки зерна и быстрого вы
полнения плана хле^заготовок во многом 
определяется состоянием дорожного хо
зяйства. Однако ремонт дорог,, содержа
ние их в проезжем состоянии, постройка 
мостов ведутся совершенно неудовлетво
рительно. Особенно в плохом состоянии 
находятся дороги в Шегарском, Зырян
ском. Молчановском, Туганскои районах. 
Областное управление автомобильного 
транспорта и шоссейных дорог и его на
чальник тов. Кучер плохо занимаются 
подготовкой дорог.

Хлебозаготовки необходимо организовать 
с первых дней уборки урожая, обеспечив 
в установленные законом сроки выполие- 
няе каждым колхозом обязательств по 
поставкам зерна, натуроплаты за работы 
МТС по врученным счетам, возврату ссуд, 
обеспечить безусловное выполнение плана 
закупок сельскохозяйственных продуктов. 
Организовать всю эту работу нужно таким 
образом, чтобы ежедневно выполнять уста
новленные графики вывозки зерна и за
кончить хлебозаготовки не позднее 1 ок
тября.

В организации хлебозаготовок необхо
димо обратить внимание на высококачест
венную подготовку подлежащего сдаче го
сударству зерна, точное выполнение пла
на по культурам, прежде всего, по продо
вольственным.

Необходимо обратить серьезное внима
ние на своевременное выполнение планов 
сдачи государству сена, заготовки карто
феля, овощей, льнопродукции, махорочного 
сырья.

В текущем году мы обязаны значитель
но больше заготовить картофеля и ово
щей, однако облпотребсоюз совершенно 
неудовлетворительно готовит материально- 
техническую базу к их приемке.

Значительное снижение погектарных 
норм обязательных поставок карто. 
феля и овощей д^ет возможность больщое 
кол1Ичёсгво их продать в порядке государ
ственной закупки, тем самым резко повы
сить денежные доходы колхозов и колхоз
ников.

Чтобы успешно вести заготовку всех 
видов сельскохозяйств’бнных продуктов, 
надо, прежде всего, улучшить работу за
готовительных организащий.

Уборка урожая и заготовки сельскохо
зяйственных продуктов —  общенародное 
дело. В нем должны принимать участие 
все Областные и городские организации. 
Облоно и облздравотдел обязаны принять 
меры к широкой организации детских уч
реждений и хорошей постановке содержа
ния в них дерей, Областное ^тгравдени© 
культуры Обязано наладить культурно- 
просветительную работу среди колхозни
ков и рабочих МТС. Облпотребсоюзу надо 
принять меры по улучшению торговли на 
селе, снабжения трудящихся всеми необ
ходимыми то'Вара.чи, улучшению Общест
венного питания.

Большую помощь колхозам и МТС дол
жны оказать в порядке шефской помощи 
организации и предприятия городов Том
ска, Колпашево и Асино.

Чтобы обеспечить выполнение всех 
этих задач, надо улучшить партийно-ор- 
ганизарионную и массово-политическую 
работу. Выполняя решения сентябрьского 
и февральско-мартовского Пленумов ЦК 
КПСС, многие партийные организации 
улучшили свою деяте.чьность.

В результате перестройки партийного 
аппарата Кожевниковский, Асннов.сюин, 
Шегарский, Туганскин и другие райкомы 
партии стали бл1иже к МТС! и колхозам, 
партийные работники стали постоянно 
бывать в МТС и колхозах, глубже вни
кать Б их дела и заниматься организа
торской работой непосредственно на ме
стах.

Секретари райкомов партии: по зоне 
Рождественской МТС— тов. Шевчук, по зо
не Асиновской МТС— тов. Смагин, по зоне 
Вороновской МТС— тов. Парамонихпн и 
другие— в своей работе опираются на пар
тийные организацивд, сО'Ветуются с ком
мунистами, беспартийным активом и уме
ло направляют их на решение конкре-гных 
задач, сосредоточивают свои усилия на 
улучшении работы первичных партийных 
организаций, политическом воспитании 
механизаторов, колхозников, специалистов.

Некоторые райкомы партии и их зо
нальные группы провели значительную 
работу по укреплению первичных партий
ных организаций. Так, в Туганском рай
оне в этом году вновь создано 6 колхоз
ных цартинных организаций.

По в ряде районов-—Зырянском, Тегуль. 
детском!, Пудимекюм и некоторых другазх, 
napTifffHo-no.MTiiHecKafl работа среди ра
ботников сельского хозяйства еще не от
вечает требованиям партии.

Многие секретари райкомов нартии 
по зонам МТС, инструкторы зональных 
групп нередко не занимаются своим пря
мым делом —  воспитанием и организа
торской работой с людьми, работают ста
рыми методами, администрируют.

Серьезным и притом] характерным для 
многих зональных групп недостатком яв
ляется то, что они в своей работе слабо 
опираются на первичные партийны© ор
ганизации колхозов, не ведут должной 
повседневной, вдумчивой, индивидуальной 
работы с активом, с передовыми людьми 
МТС и колхозов.

Зональные группы райкомов КПСС ма
ло обращают внимания на работу профор
ганизаций МТС.

Одним из крупных недостатков в пар
тийной работе на селе является запу
щенность массово-политической и куль
турно-просветительной работы. В МТС и 
колхозах .декций читается мало. Во мно
гих тракторных бригадах даже читки га
зет не организуются. Беседы многих аги
таторов не связаны с жизнью, с задачами 
улучшения деятельности колхозов и МТС, 
укрепления ■ярудовой дисциплины.

Еще хуже поставлена культурно-про
светительная работа. Красные утолки, 
клубы, во многих районах работают пло
хо, киноо'бслуживаяие насе.тен1гя постав
лено неудовлетворительно.

Нужно коренным образом улучшить 
массово-политическую, культурно-просве
тительную работу на сёле.

Ответственные задачи по дальнейшему 
осуществлению ' решений сентябрьского, 
февральоко-мартовс-кого и июньского П.де- 
нуиов ЦК КПСС, неотложные задачи по 
обеспечению организованного проведения 
заготовки кормов, ухода за посевами, под
готовки и проведения уборки урожая, вы
полнения плана заготовок сельскохозяй
ственных продуктов требуют- серьезного 
повышения уровня партийно-организа
ционной и пол1итической работы среди 
тружеников села, устранения серьезных 
недостатков в  деятельности зональных 
групп и в целом райкомов партии.

Тов. Москвин в заключение своего док
лада выразил уверенность, что То'мская 
областная партийная организация прило
жит Bice ©илы к  тому, чтобы в колхозах 
были успешно проведены уход за посева
ми, заготовка кормов, уборка урожая, 
выполнен план заготовок и закупки хлеба 
и других продуктов сельского хозяйства, 
что в ответ на решение июньского Плену
ма ЦК КПСС в области еще шире развер
нется социалистическое соревнование за 
претворение в Ж1изнь грандиозных задач, 
поставленных партией и правительством 
перед социалистическим сельским хозяйст
вом.

Прения по докладу
Первым в прениях выступил секретарь 

Бакчарского райкома партии тов. Баба
нов. Он сказал, что постановление 
июньского Пленума ЦК КПСС —  но
вое яркое свидетельство заботы Коммуни
стической партии о дальнейшем подъеме 
всех отраслей сельского хозяйства. Трудя
щиеся Бакчарского района с большим 
воодушевлением встретили постановление 
Пленума ЦК партии.

Тов. Бабанов говорит, что колхозники и 
механизаторы района, выполняя историче
ские решения сентябрьского и февральско- 
мартовското Пленумов ЦК КПСС, достигли 
некоторых успехов в развитии зернового 
хозяйства и животноводства. План весен
него сева выполнен по всем культурам 
на 103 процента, сев проведен в сжатые 
сроки, на высоком агротехническом уров
не.

Тов. Бабанов останавливается на недо
статках в руководстве со стороны райко
ма партии отстающими колхозами рай
она. Райком КПСС не принял своевремен
но мер по организационно-хозяйственно
му укреплению отстающих колхозов, во 
главе некоторых из них продолжают ос
таваться слабые руководители.

Он критикует облисполком и областное 
управление сельского хозяйства, которые 
слабо помогают районным организациям в 
ликвидации отставания Ключевской МТС, 
в укреплении ее квалифицированными 
кадрами.

Тов. Бабанов указывает на необходи
мость усиления работы по отбору и на
правлению в колхозы квадифицировапйых 
специалистов с промышленных нредприя- 
тий и ставит вопрос о строительстве льно
завода в Бакчарском районе.

Уполномоченный Министерства загото
вок СССР по Томской области тов. Боль
шаков обратил 'Внимание на необходимость 
усиления подготовки колхозов и МТС к 
хлебоуборочным работам.

Он отмечает, что заготовительные орга
низации области работают неудовлетвори
тельно. Пункты .Заготзерно к приемке 
нового урожая готовятся слабо.

В ряде районов, как, например, Шегар
ском, Асиновском, Берхне-Кетском, Туган
ском, заготовка продуктов животновод
ства организована неудовлетворительно. 
Нужно принять решительные меры по 
устранению недостатков в этом важней
шем деле, резко уишить заготовку про
дуктов сельского хозяйства.

Директор Тунгусовевой МТС тов. Нат 
сказал, что весенне-полевые работы стан
ция провела нынче более организованно, 
чем в прошлые годы. МТС подготовилась 
к сено'уборочной кампании, ведет подго
товку к уборке урожая.

Он указал, что материально-техниче
ская база станции недостаточна. В МТС 
нет необходимых станков, оборудования, 
производственные помещения требуют ка- ■ 
питального ремонта. МТС не укомплекто
вана кадрами механизатотюв и специали
стов сельского хозяйства.

Тов. Нат критикует руководителей заво
да «Республика» за несвоевременное пс- 
полноние заказов по ремонту моторов.

Он также указывает, что торговые ор
ганизации области не принимают решп- 
тельных мер к улучшению торговли на 
селе.

—  Райком партии, —  сказал секре
тарь Еарабельского райкома ' КПСС 
тов. Сосунов, —  выполняя решения пар
ш и  и правительства, более конкретно 
стал руководить колхозами и МТС района, 
больше стал уделять внимания организа.. 
терской работе на местах.

Однако недостатки в руководстве сель
ским хозяйством, отмеченные июньским 
Пленумом ЦК КПСС, имеются в работе 
районной партийной организации.

Райком КПСС не перестроил до конца 
спою работу в соответствии с новыми 
требованиями, слабо руководил своими 
инструкторскими группами по зонам МТС. 
Работники зональных групп оеиовное свое 
внимание уделяли решению текущих хо
зяйственных дел, нередко подменяли хо
зяйственных руководителей, но мало зани
мались организаторской работой в массах, 
политической работой среди колхозников 
и механизаторов, укреплением колхозных 
партийных организаций и повышением их 
роли в колхозном производстве. Райком 
КПСС не уделял серьезного вни
мания перспективным вопросам развития 
сельского хозяйства района, выявлению 
неиспользованных резервов, повышению 
производительности труда.

Тов. Сосунов критикует облисполком за 
недостаточную помощь району в механи
зации сельского хозяйства.

Председатель Еривошеинского райис
полкома тов. Трунов рассказал о том, как 
колхозншеи и  механизаторы района бо
рются за практическое претворение в 
жизнь решений сентябрьского и февраль
ско-мартовского Пленумов ЦК КПСС.

Колхозы района выполнили план весен
него сева на 102 процента, производи
тельность тракторного парка повысилась 
на 39 процентов.

Далее тов. Трунов говорит , о недостат
ках в работе райкома КПСС и райисполко-- 
ма в организации ухода за посевами и 
ПОДГОТОВК1И к уборке урожая, о мерах, 
принимаемых райкомом и райисполкомом, 
по устранению этих недостатков. Он кри
тикует областное управление сельского хо
зяйства за невнимательное отаошение к 
нуждам машинно-тракторных станций; из- 
за недостатков технического снабження в 
районе затягивается ремонт комбайнов и 
хлебоуборочного инвентаря.

—  Осуществляя решения партии я 
правительства по сельскому хозяйству, —  
сказал секретарь Шегарского райкома 
КПСС тов. Тужиков, —  колхозы и МТС 
района проде-тали некоторую работу по 
подъему сельского хозяйства. В трудных 
погодных условиях колхозники и механи
заторы успешно провели весенний сев, за
ложили основы высокого урожая. В уста
новленные сроки подняты пары. В этом 
году освоено залежных и целинных зе
мель свыше 1.500 гектаров.

Однако в проведении весеннего сева 
были допущены и большие недостатки. 
Значительная часть тракторного парка по 
различным причинам простаивала. Осо
бенно большие простои тракторов были в 
Гусев'Ской МТС. Мы не выполнили план 
посадки кар10фе.дя, овощей и махорки.

Сейчас в колхозах идет прополка посе
вов, обработка пропашных культур, за
кладка силоса, строительство скотопоме- 
щений.

Некоторые колхозы и МТС района до 
сих пор не укомплектованы квалифициро
ванными кадрами, специалистами сель
ского хозяйства. Обком партии, зная об 
этом, не оказывает еще настоящей помо
щи райкому и райисполкому в подборе 
кадров. Обком КПСС еще в марте принял 
решение о мерах улучшения работы Гу- 
севской МТС, однако это решение вьшол- 
няется неудовлетворительно.

Секретарь Асиновского райкО'ма партии 
тов. Голиков, рассказы'вая об итогах ве
сеннего озва, отметил, что резкое со'Кра- 
щение заседательской суетни, некоторое 
усиление партийно-организационной и 
пар'шйно-политической работы поло,жи- 
тельно сказалось на проведении полевых 
работ. Весенний сев в колхозах был про
веден более организованно, чем в предыду
щие годы.

—  Но главная наша задача впереди,—  
говорит он. —  Постановление июньского 
Пленума ПК КПСС поставило перед работ
никами. 'Сельского хозяйства задачи боль
шой госутарственнон важности. Необходи
мо вырастить хороший урожай и во-вре. 
мя его убрать, загото'Вить достаточное 
количество кормов для общественного жи
вотноводства, обеспеч!итъ выполнение пла
нов заготовки сельскохозяйственных про
дуктов.

Сейчас‘в районе все шире разверты
ваются работы по уходу за посевами.

Колхоз имени Сталина план силосования 
кормов выполнил на 106 процентов, 
а в ЦС.ТОМ по району план закладнн сило
са будет завершен через 5— 6 дней. Хуже 
дела обстоят с косовицей трав на сено. 
Эту работу колхозы цока ведут неудовлет
ворительно. PaiiK'OM па-отин и райисполком 
принимают меры, чтобы резко повысить 
темпы заготовки сена.

Партийные организации МТС и группы 
райкома по зонам МТС сейчас усиливают 
работу среди комбайнеров, разъясняя им 
решения партии и правительства по воп
росам. сельского хозяйства, направ.1яют их 
усилия на то, чтобы добиться высокопро
изводительного и1спользоваиия каждого 
комбайна.

Тов. Го.1иков критиковал областное уп
равление сельского хозяйства за плохое 
обеспечение МТС запасными частями.

—  Облисполком и его отделы, —  гово
рит тов. Го.тиков, —  невнимате.тьно отно
сятся к просьбам и запросам районных 
организаций. Мы несколько раз сообщали 
в облисполком о том, что О'блсельхозуп- 
равление допускает ошибки в планирова
нии се.4ьскохозяйственных рабРт. Но ра
ботники об.тисполК'ОМа никак не могут ра
зобраться с этим вопросом.

■ Управляющий опластноц коаггорой «За
готзерно» тов. Шклюдов указал, чью 
ряд пунктов «Заготзерно» очень плохо 
выполняет план ремонта складских поме
щений. Ои критикует руководителей рай
онного управления госпароходства, которые 
не обеспечили своевременнуго вывозку зер
на со складов Усть-Бакчарского, Кожевни- 
К'ОвсК'О'ГО, Вороновово'ГО и других пунктов 
«За'Готээрио» и этим создали большие 
трудности в по'Дготовке пунктов к хлебо
заготовительной кампаагии.

—  В этом голу принпмаются меры, 
чтобы на ряде пунктов шз.ханизирО'Вать 
разгрузку авто'машин, —  Го'ворит то®. 
Шклюдов, —  что обеспечит быструю 
нриезгку хлеба.

Тов. Шкдю'дов говорит о необ-ходимости 
усилить борьбу за высокое качество сда
ваемого государству зерна. Он предлагает 
Б каждом районе провести семинары с 
заведующими зернос^тпилказш.

На трибуне —  секретарь Чаинского 
раиК'О'ма КПСХ! по зоне Чаинской МТС “roB. 
Шишкин. Он гО'Ворит об ■огромных резер
вах повышения произВ'О'дительноеги труда 
на В'С'йх участках колхо'.з'ного производства, 
рассказывает об опыте работы группы 
райкома ЕП(Х1 по зоне Ча1Шской МТС.

—  Большое витгание группа и п.яр. 
тинные организации колхозов уделяют 
улучшению организации и учета труда 
в колхозах, —  говорит он. —  Анализ ра
боты отстаюприх колхозов показал, что 
гла'В'нО'й их бедой является низкая трудо
вая дисцип.тина 'К-олхозникюв, плохая ор
ганизация и учет труда. Проводя маосово- 
разъясшггетьную работу среди колхшни- 
вов, коммунисты подкрепляют ее оргапи- 
заторской работой. В результате такие от
стающие К'0.лхозы, .как имени Кирова, 
«Заря», сейчас заметно улучшают свою 
деятельность.

Говоря о заготовке кормов, тов. Шиш
кин критиковал Крыловскую IMC за 
п.мхую работу на раежорчевке гарей.

—  В нынешнюю весну колхозы и МТС 
нашего рай'она, —  го'Ворит секретарь Ко- 
жевниковского райкома КПСС тов. Гол>о- 
венко, —  расш1гри.ти посевные площади 
на 3 с липшим тысячи гектаров, освоили 
5.300 гектаров новых земель. Характерно, 
что некоторые ранее отстававшие колхозы 
нынче одними из первых в районе за'Вер- 
шяди весенние полевые работы.

В достигнутых колхозами и МТС стра
ны успехах ярко проявляется сила исто
рических решений партии и правитель
ства По сельскому хозяйству.

njOHbCKHii Пленум ЦК КПСС уклззл ра
ботникам сельского хозяйства на большую 
государственную важно'Сть работ по ухо
ду за посевами, заготовке кормов, подго
товке и 'Проведению уборки урожая, вы- 
цо.1нению плана заготовок сельскохозяй
ственных продуктов.

■ На состоявШ'бмся на днях пленуме рай
кома партии мы нам1зтилм ряд мер, обес
печивающих csoeBp&MieHnoe выполнение 
стоящих перед нами задач.

Тов. ГоЛ'О'венко сообщает .о том, что в 
каждой МТС будет язготовлепо по 2 пе

редвижных электрических агрегата по 
очистке и сушке зерна.

Он указывает также, что обком и 
облисполком должны потребовать от об
ластного управления сельского хозяйства 
более оперативного руководства МТС.

Тов. Головенко резко критикует Том
ский горком партии за то. что он слабо 
организует шефскую помощь селу, за 
формальное отношение к подбору и по
сылке кадров на постоянную .работу в кол
хозы.

Оратор указывает на беспорядки на пе
реправе через реку Томь, критикует за
ведующих облкомхозом т. Трояна, горко.м. 
хозом— т. Гулина, председателя Томского 
горисполкома т. Давыдова за недопусти
мую затяжку установки понт'онного моста.

В заключение тов. Г'оловенко заявил, 
что колхозники и механизаторы района, 
отвечая на постановление Пленума 
ЦК КПСС, решили закончить , убо'рку 
урожая к  25 сентября, досрочно 'рассчи
таться с государством по х.1ебосдач1е и 
продать государству значительное количе
ство хлеб'а по закупочным ценам.

Секретарь Томского горкома КПСС тов, 
Лапин говорит о то.м, что город может по
лучить большое количество сельскохозяй
ственных продуктов от подсобных хо
зяйств предяриятий и учреждений.

В подсобных хозяйствах и томском сов
хозе есть пзмз.то звеньев, которые выра
щивают вытокий уро'жай картофеля и ово
щей, но средний урожай, особенно на под
собном хозяйстве треста столовых, очень 

j низкий. Некоторое хозяйства не вьшол- 
, НИЛИ п.дана весеннего сева, неудов.гетво- 

ритедьно ведут уход за посевами, а  гор
исполком и горко.м партии не Об'еспечили 
контроль за вьшо.тнением принятых по 
этим вопросам решений.

Тов. Данин указал, что на паботу 
в колхозы и МТС из города на
правлено 637 ияжепер'но-технич'еских ра
ботников и высококвалифицированных ра
бочих. Однако, в подборе работников до
пускались ошибки. Он отметил, что мно
гие промышленные предприятия взялись 
построить своим подшефным колхозам раз
личные производстаенные постройки. Но 
дело нередко тормозится из-за отсутствия 
типовых проектов. Областное управление 
сельского хозяйства должно уделить серь, 
езное внимание этому важному вопросу.

Управляющий трестом «Маслоиром» тов. 
Гуржий говорит о причинах неудовлетво
рительного выполнения плана заготовок и 
закупки молока.

—  Многие председатели колхозов и ру- 
ководител1и районных партийных и совет
ских организаций не уделяют этому воя- 
роеу должного вни-малия, —  говорит 
он. —  В Туганском районе в ряде колхо
зов молоко разбазаривается на сторону,- 
план поставок и закупок молока выпол
няется ПЛО.ХО, однако Тугавский раййспол- 
ком не предъявляет должной требователь
ности К руководителям колхозов, тормозя
щим заготовки мо.тока. В ряде районов 
нет заботы об укреплении кадрами уч
реждений треста, «Маслопром».

Заготовки молО'Ка —  (важное государст
венное дело. Оно требует к себе постоян
ного внимания партийных и соКетсках 
организаций.

На трибуне —  директор Пердатокой 
МТС Зырянского района тов. Кнителынот. 
Он говорит о недостатках в работу МТС, 
о причинах ЭТ1ГХ недостатков.

—  Наша МТС крайне плохо оснащена 
ремонтным об'орудовалием. Мы нс им'еем 
воз.м'ожн'ости реставрировать некоторые 
детали из-за отсутствия нео'бходшгаых 
станков и вьшуждены тратить на покуп
ку новых запасных частей много средств.

Тов. Киительшот требует, чтобы Област
ное управление сельского хозяйства де
тально раэо'бралось 'В производственной 
деятельности МТС и оказало ей необходи
мую помощь. Управление еще не отреши- 
Л01сь от канцелярско-бюрократического 
стиля руководства. Там внимательно вы- 
слуш1гвают просьбу МТС, обещают оказать 
ту ИЛЦ иную помощь, но часто дальше 
обещаний дело ие идет. Он критикует об
ластное упра'вление сельского хозяйства за 
неправильный учет пахотно-пригодных зе
мель. Управление своими ошибками в пла
нировании толкает колхозы и МТС на на
рушение введенных севооборотов.

Тов. Енительшот критикует заместите
ля заведующего сельскохозяйственным от
делом обкома КПСС тов. .Типатникова за 
невнимательное отношение к нуждам Чер. 
датской МТС.

—  Отвечая на решения Пленума 
ЦК КПСС, —  говорит секретарь Туган
ского райкома КПСС тов. Янин, — • 
трудящиеся района усиливают напрялсе-

1ние в труде, полным ходом ведут заготов
ку- кормов, деятельно готовятся к уборке 
урожая. Райком партии наметил меро
приятия по пропаганде постановления 
Пленума ЦК партии, направил для помо
щи 'Партийным организациям товарищей 
из партийного и советского актива.

В этом году весенний сев в районе 
проведен лучше, чем в прошлые годы. 
Однако итоги сева говорят о том, что в 
колхозах и МТС района еще много боль
ших резервов не используется.

Тов. Янин указывает, что необходимо 
направить внимание партийных, совет
ских и хозяйственных организаций на 
всемерное, повышение производительности 
труда, полное использование резервов, 
добиваться ©НИЖСН1ИЯ себестоимости сель
скохозяйственной продукции.

—  Отстающей отрас.'шю в хозяйстве 
района, —  говорит тов. Янин, —  остает
ся животноводство. В ко.тхозах слаба кор
мовая база, низка продуктивность 
животных, имелся отход скота. В этом 
году мы строим 53 новых скотопомеще- 
ния, успешнее ведется заготовка кормов. 
Эго позволит колхозам района .ликвидиро
вать отставан'ие в животноводстве, 'сдз' 
лать эту отрасль хозяйства вы-сокодоход- 
ной.

(Окончание на 4-й стр.).
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т  ПЛЕНУМ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС

П р е н и я  по д о к л а д у
К пуску в СССР первой промышленной 

электростанции на атомной энергии
Заявление министерства иностранных дел 

Китайской Народной Республики

(Окончание).

Тов. Янин указывает, что обком КПСС 
не предъявляет необходимых требований ко 
многим областным организациям. Ряд об
ластных организаций продолжает рабо
тать по-старому, осужденными партией 
канцелярско-бюрократическими методами.
Тов. Янин критикует управляющего трз" 
стом «Маслопром» тов. Гуржий, который 
работает по-старому, поверхностно руково
дит делом.

Первый заместитель председателя обл. 
исполкома тов. Смольянинов отметил, 
что ряд руководителей районов не прини
мает мер к полному использованию имею
щейся в МТС техники и вместо этого 
просит новых машин и механизмов. Руко
водители Парабельского района, например, 
много говорят о том, что в МТС недоста
точно машин, просят увеличить машин
ный парк. Однако в районе машины МТС 
используются непроизводительно. А это 
ведет к опаздыванию в проведении 
сельсгсохозяйственных работ, к повыше
нию себестоимости тракторных работ.

Многие ценные машины, как льнотере
бильные машины, зерносушилки «Куз
басс», в ряде МТС совершенно не исполь
зуются.

Нужно лучше использовать технику в 
МТС, бороться за всемерное повышение 
производительности труда, снижение себе
стоимости работ, производимых МТС.

Тов. Смольянинов подверг критике Том
ский горком партии, который слабо орга
низует шефскую помощь колхозам со сто- 
роны промышленных предприятий т. Том
ска.

—  Наш район, —  сказал секретарь Ну. 
динского райкома КПСС тов. Москалев,—  
не справился с планом весеннего сева. В 
этом сказались крупнейшие недостатки в 
руководстве колхозами и МТС со сто|Юны 
райкома партии и райисполкома.

Райком партии, и райисполком сосредо
точили сейчас свое внимание на усилении 
подготовки к уборке урожая, на устране
нии недостатков в заготовке кормов для 
общественного животноводства, в уходе за 
посевами.

Тов. Москалев указывает, что областное 
управление сельского хозяйства неудовле
творительно руководит Пудинской машин, 
ио-тракторной станцией. Работники уп
равления не бывают в МТС, не знают ее 
нужд.

Он указывает на необходимость усиле
ния дорожного строительства.

Начальник областного управления сель
ского хозяйства тов. Серпенинов признал 
правильной критику в адрес областного 
управления сельского хозяйства, в работе 
котарого не изжиты канцелярско-бюрокра
тические методы руководства.

Он указал, что областное управление 
сельского хозяйства в рукрводстве сель
ским хозяйством допускает много ошибок 
н недостатков. Неудовлетворительно ра
ботает ^правление МТС и другие отделы.
Мы еще мало внимания обращаем на вос
питание специалистов в ко.1Хозах и МТС.

Тов. Серпенинов отмечает, что заготов
ка кормов в ряде районов проходит чеудо- 
влетворите.дьно. Многие МТС с опозданием 
начали ремонт сеноуборочного инвентаря,
К заготовке кормов приступили неоргани
зованно, затягивают ремонт комбайнов и 
другого хлебоуборочного инвентаря.

Надо мобилизовать все силы для того, 
чтобы резко поднять темпы заготовки кор
мов, организовать образцовую подготовку 
к уборке урожая.

Председатель обко.ча профсоюза рабочих 
и служащих сельского хозяйства и заго
товок тов. Смакотин отметил, что во мно
гих МТС профсоюзная работа поставлена 
неудовлетворительно. Профсоюзные орга
низации часто очень поверхностно рута- 
впдят социалистическим соревнованием 
ме.ханизаторов. не занимаются по-настоя
щему улучшением культурно-бытовых ус
ловий рабочих и служащих МТС. В ряде 
МТС нет красных уголков и клубов.

Райкомы партии и первичные партий
ные организации многих МТС мало уде
ляют внимания профсоюзным организа
циям МТС.

Тов. Смакотин критикует руководителей 
облпотребсоюза за недостатки в организа
ции торговли на селе.

— ^Июньский Пленум НЕ КПСС обра
щает особое внимание на укрепление 
т]|удовой дисциплины, всемерное повыше
ние производительности труда в колхо

зах и МТС, —  говорит заместитель пред
седателя облисполкома тов. Маковенко. —  
Во многих колхозах нашей области про- 
п.зБодительность труда колхозников низ
кая, многие колхозницы, имеющие детей, 
мало участвуют, в общественном труде. 
Одной из причин этого является отсут
ствие детских ям ей  и детских садов 
во многих ко.лхозах. Мы не можем дальше 
мириться с таким положением. В этом 
году на период летних и осенних поле
вых работ в колхозах доллшо быть откры
то не менее 400 детских яслей.

Райкомы КПСС и райисполкомы обяза
ны отнестись к этому делу со всей серь- 
е.зностью.

Тов. Маковенко приводит ряд фактов, 
когда правления колхозов выделяют для 
детских яслей непригодные помещения, а 
партийные и советские организации ми
рятся с этим.

Далее тов. Маковенко говорил о необхо
димости улучшения культурно-бытового 
обслулсивания механизаторов, о том, что
бы правления колхозов внимательно от
неслись к людям, приехавшим из городов 
на помощь колхозам.

Уполномоченный Министерства загото
вок по Шегарскому району тов. Облаков 
говорил о неудовлетворительном выполне
нии плана заготовок сельскохозяйствен
ной продукции в районе. Тов. Облаков 
отметил, что Шегарский райком КПСС и 
райисполком формально руководят этим 
важным делом.

—  Мой доклад о ходе выполнения пла
на заготовок сельскохозяйственных про
дуктов райком цартии слушал на бюро, 
недавно этот вопрос обсуждался на засе
дании исполкома, были приняты хорошие 
решения,— говорит тов. Облаков.— Но эти 
решения не подкрепляются организатар- 
ской работой на местах.

Тов. Облаков отметил, что в районе 
имеются большие недостатки в организа
ция общественного животноводства.

Председатель облисполкома тов. Ва
сильев, остановившись на итогах прове
дения весеннего сева, указал, что партий
ные, советские и сельскохозяйственные 
органы области егце не реши.™ многих 
важнейших вопросов дальнейшего разви
тия сельского хозяйства, в частности, 
мало что сделано для ликвидации отста
вания отдельных колхозов и МТС. До сих 
пор во многих колхозах и МТС низка про
изводительность труда, не изжиты круп
нейшие недостатки в руководстве сель
ским хозяйством со стороны областных 
организаций.

Колхозы и МТС не организовали как 
следует уход за посевами. Необходимо эту 
ошибку немедленно исправить и органи
зовать тщательный уход за посевами с 
применением всех агротехнических прие
мов. Большое внимание следует уделить 
такому агроприему, как искусственное 
доопыление ржи.

Чтобы успешно провести уборку уро
жая, надо не только хорошо отремонтиро
вать комбайны, но и восстановить те, 
которые в прошлом году не использова
лись на уборке. Все комбайны должны 
быть оборудованы выгрузными шнеками; 
должно быть из1'от(^влено необходимое ко
личество бестарок. Особое внимание надо 
обратить на подготовку автомашин, ко
торые будут заняты на перевозках хлеба. 
Высокопроизводительное использова.
ние автомашин во многом будет за
висеть от состояния до-рог. Их надо забла
говременно привести в проезжее состояние.

Серьезные недостатки допускаются в 
работе с механизаторскими кадрами. 
Директора многих МТС ослабили кон
троль за работой тракторных бригад. 
Это привело к текучести кадров. В неко
торых тракторных бригадах из-за отсут
ствия трактористов машины используются 
только в одну смену. Необходимо немед
ленно укомплектовать тракторные брига
ды и повсеместно обеспечить работу ма
шин в две смены.

Тов. Васильев указал на факты грубо
го нарушения принципа материальной 
заинтересованности колхозников и сказал, 
что партийные и советские организации 
должны навести порядок в этом важном 
де.те.

После заключительного слова тов. Мос
квина пленум обкома КПСС принял по 
обсужденному вопросу постановление.Окончание соревнований на первенство мирапо гимнастике

РИМ, 2 июля. (ТАСЮ). Вчера поздно 
вдчером при огромном стечении пуйлики 
на РИМСКОМ стадионе состоялось 0ф1ициаль- 
исе закрытие соревнований на первенство 
мира по рим1насшке. Согласно установив
шимся традициям перед вручением меда
лей за призовые места отличившиеся 
спортсмены выполняли то упраленение, в 
котором они оказались сильнейшими. Та
ким образом, почти вся советская муж
ская команда и большинство участниц 
женской команды под приветственные воз
гласы публики провели показательные 
выступления. Особенно бурные аплодис
менты вызвали выступления Азаряна —  
на кольцах, Муратова и Шахлина —  на 
перекладине и  Шагиняна —  на коне. За

тем состоялось вручение медалей за пер
вые три призовых места. Спортсмены 
СССР завоевали 30 зол-отых, 4 серебря
ных и 5 бронзовых медалей.

Церемония закрытия соревнований за
вершилась фейерверком.

Вся итальянская печать широко ком
ментирует победу -советских гимнастов.

Газета «Гадзетта делло спорт» (Милан) 
пишет; «Абсолютная победа советской 
мужской команды, подкрепленная победой 
в личных соревнованиях, в вольных уп
ражнениях, на кольцах, на коне, на 
брусьях и на перекладине и полная побе
да женской команды, к которой следует 
такзке добавить полную победу в вольных 
упражнениях и в прыжках через коня, 
краеноречиво свидетельствуют об огром
ном превосходстве русских в этой обла
сти спорта».

РИМ, 3 июля. (ТАСС). 2 июля в Риме 
состоялось вручение памятных медалей и 
кубков сильнейшим участникам соревно
ваний на первенство мира по спортив
ной гимнастике.

Советская мужская команда получила 
кубок от министра иност'ранных дел Ита
лии. женская советская команда —  от 
итальянского «Олимпийского комитета». 
Обеим со-ветским командам был преподне
сен такяге кубок от города Модена мэром 
этого города. Отдельные гимнасты— чем
пионы соревнований получили памятные 
золотые и серебряные медали.

ВАРШАВА, 2 июля. (ТАСС). Общест
венность Польской Народной Республики 
с огромным интересом встретила сообще
ние о пуске в СССР первой промышленной 
электростанции на атомной энергии.

Газеты посвящают этому событию свои 
статьи и многочисленные комментарии. В 
статье «27 июня 1954 года» газета «Три
буна люду» пишет:

Мы запомним эту дату. Она будет опре
делена как начало великой промышленной 
и технической революции, значение кото
рой сейчас даже невозможно себе пред
ставить. Впервые в истории человечества 
атомная энергия, примененная в промыш
ленных целях, начала служить не войне, 
не уничтол:енпю, не смерги, а человеку. ' 

Самая передовая в мире советская со
циалистическая наука и техника одержа
ли подлинно историческую победу...

Это достилсение советской науки и тех
ники, продолжает газета, показывает все
му человечеству, что источник тревоги 
для сотен миллионов людей можно превра
тить в источник силы, служащей челове
ку. Для этого пулено усилить борьбу за 
то, чтобы все великие дерлсавы торжест
венно обязались не применять ору,жия 
массового уничтожения. Лозунгом этой 
борьбы станет теперь; атомную энергию 

- на службу леловеку, на службу жизни. 
ПРАГА, 2 июля. (ТАСС). Сегодня «Ру

де право», «Обрана лиду», «Праце» и дру
гие центральные газеты посвящают пере
довые статьи сообщению о пуске в Совет
ском Союзе первой атомной электростан
ции.

Сообщение Совета Министров СССР о 
пуске первой электростанции на атомной 
энергии,' пишет «Руде право», снова не
опровержимо доказывает превосходство со
ветской социалистической науки, самой 
прогрессивной науки в мире.

Люди во всем мире, прочитав сообще
ние Совета Министров СССР, могли еще 
раз убедиться в том, что Советский Союз 
делает все для укрепления мира и что не 
существует разрыва между словами и де
лами этой великой державы.

Чехословацкий народ, пишет «Руде 
право», встретил с великой радостью со
общение о том, что атомная энергия в ру
ках советского человека сдулсит мирным 
целям.

БУХАРЕСТ, 2 июля. (ТАСС). Газета 
«Скынтейя» опубликовала статью члена- 
корреспондента Академии наук Румын
ской Народной Республики Валер Новаку. 
С радостью узнало все человечество, гово
рится в статье, что в СССР ученые и ин
женеры разрешили с.тожную техническую 
проблему создания электростанции на 
атомной энергии. Это важный шаг вперед

по пути мирного испо.тьзования атомной 
энергии, открывающий грандиозные пер
спективы достижения высокой производи
тельности труда, широкой механизации и 
автоматизации производства, достижения 
изобилия всевозможных продуктов. Атом
ная энергия поставлена на слу^лсбу че.то- 
веку... На горизонте страны социализма 
все ярче вырисовываются зори коммуниз
ма.

Газета «Ромыниа либера» в передовой 
статье пишет, что в отличие от Советско
го Союза Б ^США развитие атомной энер
гии сосредоточено исключительно на воен
ных целях. '

СОФИЯ, 2 июля. (ТАСС). Газета «Оте
чествен фронт» пишет сегодня: Теперь 
мы можем сказать: Да, .наш век . будет 
атомным веком! Но не потому, что имеет
ся ато.Мная бомба, а потому, что уже 
есть атомная электростанция! История 
беспристрастно и справедливо запишет, 
что родиной атомной бомбы является им
периалистическая Америка, а родиной 
атомного света —  Советский Союз. Свет 
против разрушения, что может быть ярче 
и красноречивее этого контраста!

(Советский Союз тоже имеет атомное 
оружие, но уже ряд лет., он настойчиво 
предлагает западным государствам заклю
чить соглашение о его запрещении. С та
кой же настойчивостью западные государ
ства отвергали и отвергают эти предло
жения. Весь мир видит, что первый и 
единственный до сих пор реальный шаг в 
использовании атомной энергии в мирных 
це.тях сделан Советским Союзом.

Пуск этой станции, замечает газета, 
приводит в двилгение миллионы умов и 
сердец во всем мире и окрылит их на еще 
более смелую борьбу за использование 
атомной энергаи исключительно в мирных 
целях для прогресса человечества.

БУДАПЕШТ, 2 июля. (ТАСС). Газета 
«Сабад ней» в статье «Советское мирное 
атомное со'оружение» подчеркивает, что 
пуск первой атомной электростанции яв
ляется важным событием в истории раз
вития производительных сил, в истории 
человечества. Советская атомная электро
станция, —  пишет газета, —  это— вели
кая победа человека над силами природы, 
решающий шаг в практическом использо
вании атомной энергии для мирных целей. 
В этом заключается ее историческое зна
чение.

Газета подчеркивает, что в то время, 
как Советский Союз с момента раскрытия, 
секрета атомной энергии стремится при
менять ее для мирных целей. Соединен
ные Штаты Америки, наоборот, направля
ют все силы на то, чтобы сделать воз
можным уничтожение с помощью атомной 
энергии как можно большей массы живых 
существ и плодов человеческого труда.

На 18-й сессии Энономического и Социального
совета ООН

ЖЕНЕВА, 2 июля. (ТАСС). Как уже 
сообщалось, наряду с пленарными заседа- 
иня.Ш1 сессии Зкономинеского и Сощааль- 
ного совета ООН начал работу комитет по 
вопросам технической помощи слаборазви
тым странам. В обсуждении вопроса об 
оказании технетеской помощи этим стра
нам приня-ти участие представители 16 
государстй.

Продсташтель советской делегации в 
этом комитете заявил, что Совогский Союз, 
разделяя стремление народов с.даборазви- 
тых стран к развитию .своей националь
ной экономики и повышению лжзненного

уровня населения, внес в 1953 году в 
фонд ООН для оказания технической по
мощи этим странам 4 млн. рублен. Совет
ская делегация заявила о готовности Со
ветского Союза ассигновать в этот фонд 
Б 1954 году также 4 млн. рублей.

Председатель комитета по вопросам тех
нической ПО.МОЩИ слаборазвитым странам 
егиитявин Эль-Танамли заявил от имени 
1:о.читета, что готовность Советского Сою
за продолжать преаостагление технической 
помощи слаборазвитым странам будет вос
принята всеми с глубоким удовлетворе
нием.

Английска?! газета о гастролях Московского 
театра кукол в Лондоне

ЛОНДОН, 2 июля. (Т.4СС). Газета 
«Файнэншл тайме» в разделе театральной 
критики поместила рецензию на спек
такль Московского государственного теат
ра кукол «2:0 в нашу пользу».

Автор рецензии дает восторженную

оценку спектаклю. Куклы, пишет он, про
сто изумительны. Мастерство актеров за
служивает самой высокой похвалы. Изя
щество II тонкость управления куклами 
«временамп кажутся просто сверхъестест
венными».

На Женевском совещании министров 
иностранных дел

ЖЕНЕВА, 2 июля. (ТАСС). Оетодня 
здесь состоялось закрытое заседание 9-ти

нрв.дения мира в Ивао-Еитае.
Следующее закрытое заседалие по это-

делегаций, посвященное вопросу вооста- му вопросу состои'тоя 6 июля.

Индийская печать о переговорах 
Чжоу Энь-лая и Неру

ДЕЛИ, 2 июля. (ТАСС). По сообщению 
Индийского информационного бю р, газета 
«Нейшнл геральд», характеризуя перего- 
Еюры Неру и Чжоу Энь-лая как историче
ское событие, пишет: «Эти переговоры 
знаменуют рассвет новой эры в истории 
Азии... Трехдневные переговофы в Дели 
выявили поразительное сходство взглядов 
двух крупнейших стран Азии на вопрос о 
мире в Индо-Китае и во всей Азии».

Далее газета, касаясь предупреждения 
Чжоу Энь-лая Западу, «который не мо.жет 
больше решать судьбы народов Азии», за
являет: «В защите мира в Южной и Юго- 
Восточной Азии самую важную роль дол
жны играть народы Азии... Дружба меж
ду Индией и Китаем может быть валеней- 
шии фактором для дела мира в Азии и во 
всем мире».

В заключение газета касается предло' 
жений о создании оборонительной органи
зации в Юго-Восточной Азии, которая, со
гласно заявлению Идена, «не будет пол-Переговоры между представителями бельгийских промышленных компаний и представителями министерства внешней торговли КНР

ПЕКИН, 3 июля. (ТАСС). Как передает 
агентство Синьхуа, министерство иност
ранных дел Китайской Народной Респуб
лики опубликовало вчера решительный 
протест против клеветнического ■ заявле
ния представителя Соединенных Штатов 
на заседании комиссии Объединенных На
ций по наркотикам, состоявшемся в мае 
1954 года. На этом заседании американ
ский представитель клеветнически утвер
ждал, что Китайская Народная Республи
ка якобы составила так называемы!! 
20-летний план сбыта наркотиков'за ы я . 
ницей и что она якобы продает ® больших 
количествах героин и опиум в Соединен
ных Штатах, в Японии и Южной Корее. 
Это заявление представителя правитель
ства Соединенных Штатов, , говорится в 
заявлении, яв.ляется вымыслом от начала 
до конца.

В заявлении указывается, что враждеб
ная политика в отношении китайского 
правите-тьства и китайского народа ведет
ся США с момента создания КНР.

Клеветнические заявления против Ки
тайской Нар'одной Республики в вопросе 
о контроле над употребленпем наркотиков 
неоднократно опровергались соответствую
щими властями КНР. Что касается тор
говли наркотиками, говорится далее в за-

ностъю действенной без доброй воли и 
сотрудничептва азиатских стран», и отме
чает: «Свободные страны Азии и, по 
крайней мере, большинство , государств, 
участвовавших в совещании в Коломбо, не 
будут иметь ничего общего с этой органи
зацией, независи.чо от того, пртеледует ли 
она цель служить «будущей гарантией» 
или «нынешней панацеей».

Газета «Хинду» пишет; «Совместное 
коммюнике, опубликованное премьер-ми
нистрами Китая и Индии в Дели, будут 
приветствовать во -всем мире те, кто хо
чет, чтобы был положен конец конфликту 
в Азии». «Нас не беспокоит внутренняя 
политика Китая или любой другой стра
ны, —  продолжает газета, —  мы верим в 
то, что мирное сосуществование различ
ных стран возможно, поско.льку каждая 
страна не будет вмешиваться в дела дру
гой страны. А создание военных союзов 
увеличивает возможность такого вмеша- 
тельстаа».

ПЕКИН, 2 июля. (ТАСС). По сообще
нию корреснондента агентства Синьхуа 
из 5Кеневы, 29 и 30 июня в Жеае'ве со
стоялись В'стречи между прийывтими ту
да представителями 13 бельгийских про
мышленных, импортных и экспортных 
компаний и представителями иивисте]х;т- 
ва внешней торговли КНР, прикомащнро- 
ванньши к китайской делегации на Же
невском совещании.

явлении, то 28 января 1953 года пред
ставитель дальневосточного командования 
Соединенных Штатов открыто признал, 
что значительное число американских во
еннослужащих в Южной Корее незаконно 
имеет наркотики и торгует наркотиками.

Такая же картина наблюдается в окку
пированной США Японии. Фактически, 
подчеркивается в заявлении, не кто иноп, 
как само правительство Соединенных 
Штатов, проводит политику потворства 
употребления наркотиков в Соединенных 
Штатах, в Японии и Южной Корее.

Клеветническая кампания против КНР 
рассчитана на то, чтобы ввести в заблуж
дение общественное мнение,^ подорвать 
международный престил: Китайской На
родной Республики и замаскировать про
должение американской политики агрес
сии. Эти попытки, конечно, тщетны.

Мияистерство иностранных дел КНР 
напоминает, что уже в 1950 году Нейт
ральное народное правительство издало 
«Циркулярный приказ о строгом запреще
нии опиума» .и «Приказ о введении вре
менных правил контроля над наркотика- 
мц». Выращивание, производство, упот
ребление и продажа оппу.ма и других нар
котиков давно полностью прекращены во 
всем Китае.

События в Гватемале
НЬЮ-ЙОРК, 2 июля. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Юнай
тед Пресс из Сан-Сальвадора, глаиа гвате
мальской хунты Монсон и глава отрятов 
интервентов' Кастильо Армас пришли к 
соглашению, на основе которого Монсон 
будет президентом Гватемалы по меньшей 
мере в течение 15 дней. Соглашение бы
ло достигнуто ра.но утром во дворце пре
зидента Сальвадора в присутствии амери
канского посла в Гватемале. Пзрнфуа, ко
торый, по словам корреспондента, действо
вал в качестве «со'ветника».

Соглашение щ>едусматривает создание 
правительства в С01ставе трех человек во. 
главе с Монсоном я  включает Кастильо 
Армаса и полковника Диаса, возглавляв
шего первую хунту, которая пришла к

власти пос.ле свержения президента Ар-' 
бенса.

По сообщению корресповдента агеитст- 
ва Ассошиэитед Пресс из города Гватема
лы, в различных частях Гватемалы про
тив хунты восстали рабочие и крестьяне. 
Корреспондент сообщает, что гватемаль- 

'ская  армия и полиция «признали, что 
они не имеют достаточно, резервов» для 
борьбы с воостаниями. \

Из сообщений видно, что обстановка 
особенно серьезно для войск хунты сло
жилась в районе Эскуинтла, где действу
ют вооруженные партизаны под руковод-_ 
ством одного из лидеров гватемальской 
партии труда Пельесера. Хунта направи
ла туда б01льшую часть своих резервов, в 
том числе два тайка.

Уругвайская печать о роли США в агрессии 
против Гватемалы

МОНТЕВИДЕО, 2 июля. (ТАСС). Уруг
вайская печать разоблачает роль Соеди
ненных Штатов в агрессии против Гвате
малы.

Газета «Эль дебате» отмечает, что Гва^ 
темала чувствовала себя хозяином своей 
судьбы до тех пор, пока США не навязали 
Гондурасу военное соглашение и не нача
ли в спешном порядке посылать туда 
оружие и офицеров. Затем с территории 
Гондураса началась агрессия против Гва- 
те.малы. Агрессор использовал против Гва
темалы американские самолеты, танки, 
орудия и пулеметы, а также военные ба
зы, созданные в стране, являющейся во
енным союзником Соединенных Штатов. 
«Дело ясно, —  указывает в заключение 
газета. —  На США падает огромная от
ветственность... Пала северная страна

(т. е. Гватемала.'—  Ред.); над ней разве
вается грязный флаг «Юнайтед фрут ком- 
нани» —  форпоста американсютго импе
риализма».

Газета «Хустисиа» в редакционной 
статье «Американский заговор против 
Гватемалы» пишет: «То, что сделал ны
нешний фашистский диктатор Гватемалы 
Монсон, является всего лишь в ы п о т е , 
нием прика.зов американского посла. Пед 
предлогом борьбы с коммунизмом, —  пи
шет газета, —  в Гватемале установлена 
военная диктатура. Но, несмотря на под
лое предательство, борьба продолжается».

Газета «Трибуна популар» резко кри
тикует Организацию Объединенных Наци!!, 
отказавшуюся выполнить свой долг перед 
Гватемалой.

Заявление гва тем альского  посла в Аргентине
БУЭНОС-АЙРЕС. 2 июля. '(ТАСС). По

сол Гватемалы в Аргентине Мануэль Га
лич •объяв1ил на пресс-конференции в 
Буэнос-Айресе о своей отставке. Он ска
зал, что считает позором для себя пред
ставлять «реажм иностранного капитала», 
\хтановленный в Гватемале в результате 
организованной нравящныи кругами Сое
диненных Штатов вооруж1енной интервен
ции против Гватемалы.

Последние меры, предпринятые новым 
«военным диктаторским правительством», 
заявил Галич, это «глум.дение над демо
кратией, ликвидация национального суве
ренитета, выдача страны американским 
агрессорам, измена принципам революции 
1944 года».

«Ни один гватемалец, чувствующий на 
себе.ответственность, —  заявил далее Га
лич, —  не может представлять за грани
цей режим, возникши!! на развалинах 
Гватемалы, после того, как страна была 
морально, политич1ески, экономически и 
физически истерзана налетами американ
ских авиационных эскадрили!!, передан, 
ных в распоряагение предате.деп».

«В этих условиях, —  сказал в за
ключение Мануэль Галич, —  самое . эле
ментарное чувство достоинства п патрпо- 
тизма обязывает всех разоблачать совев- 
шенное преступление и отказываться 
представлять предателей за границей».

Провал фальшивка „Фигаро*
ПАРИЖ, 2 июля. (ТАСС). 28 мая 1952 

года при аресте секретаря Французской 
Еоммунястическо!! партии Жака Дюк.®) у 
Hipro была отнята записная книлска. iBcKO- 
ре после- этого газета «Фигаро» оиублико- 
ва.да так называемые «выдержки» из его 
залисноп книжки, извратив смыс.л и со
держание заметок секретаря Французской 
коммунпстическоп партии.

Жак Дюкло возбудил судебное преследо
вание допустившей измыш.ления газеты

«Фигаро».
Суд обязал руководителя газеты «Фига

ро» Брнссона под угрозо!! штрафа опуб
ликовать на страницах своей газеты пись
мо Жака Дюкло, разоблачавшее измышле
ния этой газеты.

Как сообщает газета «Юманите», вчера 
кассационный суд огк-ювил апелляцию 
директора газеты Бриссона и  подтвердил 
решение о взыока1Шпи с  него штрафа в 
размере шести, тысяч франков.

Тяжелые последствия плана Шумана для угольной 
промышленности Франции

ПАРИЖ, 2 июля. (ТАСС). Газета «Ком- 
ба» сообщает о серьезной угрозе кризиса, 
нависшей над eipaHnyscKHim угольными 
бассейнами Нор и Па-де-Кале, что являет
ся следствием плана Шумана. Газета пи
шет, что в результате коикурендши гер
манской и 'бельгийской угольной промыш
ленности французские шахты в департа
ментах Нор и Па-де-Кале оказались в 
■весьма трудном положении. В настоящее 
время там скопилось 2,4 миллиона тонн 
угля, который не находит сбыта.

Финансов се положение шахт также 
очень тяжёлое. 1953 бнцжетный год за
кончился д.та угольного ба1ссейна Нор с 
дефицитом в 6 миллиардов франков, кото
рый до настоящего времени не покрыт.

Последствия плана Шумана для этих 
угольных бассейнов сказываются в свер
тывании произвоаства. В связи с этим, 
как сообщает газета «Комба», ежегодно в 
бассейны Босточноп Франции отсюда пс- 
реселяется примерно тысяча семей шах
теров.

Редактор В., А КУЗЬМИЧЕВ.

Во время э’ш х встреч представители 
бельш!!ских компаний изъявили агелание 
продавать продукцию своих заводов Ки
таю. Было усло1В.лено, что дальнейшие пе
реговоры 'будут вестись с соответствую
щими торговыми организациями КНР. Обе 
стороны выразили надежду, что состояв
шиеся В'стречи открывают путь для даль
нейших перетово'рав.

Т Е А Т Р

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и балета
4 июля — в помещении драмтеатра 

днем — «Евгений Онегин», вечером — 
«Чио-Чио-Сан»; в летнем театре — 
«Демон».

5 июля •— «Эсмеральда» (последний 
раз).

6 июля
7 июля 

ний раз).
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов, дневных R I?  часов дня.

«Риголетто».
«Пиковая дама» (послед-

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 5 ию

ля новый художественный фильм — 
«Дети партизана». Сеансы: 10, 11-50,
1-40, 3-30, 5-20, 7-10, 9, 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 4 ию
ля. Большой зал. — «Анна на шее». 
Сеансы: 11, 1 , 3 , 5, 7, 9, 11. Малый
зал, —4,5 июля для детей—«Пахта Он». 
Сеансы: 12-30, 2-30. •

Кинотеатр в горсаду. 4 июля — 
«Большая жизнь». Сеансы: 12, 2, 4. 6, 
8 , 10 .

5, 6, 7, 8 июля — «Анна на шее». 
Сеансы: 2, 4, 6. 8, Ю.
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